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В очередной раз форум объеди-
нил самых талантливых молодых 
людей со всех уголков нашей обла-
сти. А таких в эти дни — в статусе 
«участников» и «зрителей» — со-
бралось в областном центре около 
тысячи человек. Одна из площадок 
молодёжного форума «Ты — пред-
приниматель» была предназначена 
для тех, кто видит перспективы в 
сфере бизнеса, склонен связать 
своё будущее с предприниматель-
ской деятельностью и стоит на по-
роге открытия собственного дела.

Работа площадки «Ты — пред-
приниматель» форума «Старт 
2011» была организована в поме-
щении бизнес-инкубатора Куз-
басского технопарка — его кон-
ференц-залах и учебных классах. 
Программа работы была чрезвы-
чайно насыщенной. В помещениях 

десяти секций площадки проходи-
ли презентации наиболее успеш-
ных отечественных и зарубежных 

бизнес-проектов, тренингов для 
предпринимателей, мастер-клас-
сов от ведущих специалистов в 

области построения и развития 
успешного бизнеса. С молодыми 
предпринимателями (или теми, кто 
только готовится совершить пер-
вые шаги в бизнесе) вели занятия 
опытные тренеры, эксперты, коучи 
из США, Москвы, Кемерова.

В работе форума приняла уча-
стие председатель комитета по 
вопросам предпринимательства, 
инноваций и имущественных отно-
шений Елена Козлова. Пленарное 
заседание открыла начальник Де-
партамента образования и науки ке-
меровской области Елена Пахомова.

Модератором площадки «Ты  — 
предприниматель» стал замести-
тель начальника Департамента 
молодёжной политики и спорта 
Кемеровской области Дмитрий 
Алференко . Он напомнил, что 
работа этой площадки молодёж-
ного форума, как и подходящий 
к своему финалу, одноимённый 
молодёжный проект «Ты — пред-
приниматель», являются состав-
ными частями обширной областной 
программы «Вовлечение молодёжи 
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«сТАрТ» дЛЯ МоЛодых и АкТиВНых
24 ноября в Кемерове успешно 

«стартовал» третий областной 
молодёжный форум «Старт 2011», 

по праву считающийся уже главным 
событием года для целеустремленных 

и энергичных, инициативных и 
неравнодушных к родному краю молодых 
кузбассовцев. Его организаторами стали 

Департамент молодежной политики 
и спорта Кемеровской области и 

ГУ «Областной центр молодежи и 
студентов». В качестве партнёров 
по организации форума выступили: 

Департамент промышленности, 
торговли и предпринимательства КО, 

Департамент культуры и национальной 
политики КО, Департамент образования 

и науки КО, Управление инвестиционной 
политики администрации Кемеровской 
области, ОАО «Кузбасский технопарк», 

Государственный фонд поддержки 
предпринимательства Кемеровской 

области, Центр маркетинга 
территорий «Кузбасс».

Победители конкурса лучших ответов и решений бизнес-кейсов, проводившихся в рамках 
проекта «Ты – Предприниматель»

Дмитрий Алференко напомнил, что работа площадки «Ты – пред-
приниматель», как и одноимённый молодёжный проект, являются 
частями областной программы «Вовлечение молодёжи в предпри-

нимательскую деятельность» 

На региональном рынке, по 
оценке его участников, развиты 
лишь традиционные логистиче-
ские услуги, которые сводятся 
к транспортировке грузов кли-
ентов с промежуточным кратко-
срочным хранением. Сообщения 
о реализации новых крупных 
проектов в отрасли обычно от-
носятся к развитию внутренней 
инфраструктуры компаний, к 
постройке складов и погрузочно-
транспортных объектов предпри-
ятий угледобычи, коксохимии, 
металлургии и розничной торгов-
ли. В то же время застройщики 
и местные власти уже хорошо 
понимают необходимость разви-

тия логистики и готовят проекты 
логистических центров, которые 
могли использовать преимуще-
ства своего расположения.

В этом году в сфере логисти-
ки Кузбасса было объявлено, к 
примеру, о начале строительства 
на ЦОФ «Беловская» компании 
«Белон» строительства склада 
рядового угля стоимостью около 
1 млрд рублей. Как сообщила 
пресс-служба ОАО «Белон», 
склад шатрового типа, не имеет 
аналогов в Кузбассе. С него не 
будет выдувать ветром угольную 
пыль, качество хранимого угля 
будет сохраняться благодаря за-
щите от внешних воздействий. 

Значительна и ёмкость склада, 
50 тыс. тонн, что, по оценке спе-
циалистов «Белона», уменьшит 
затраты, связанные с простоями 
вагонов. Ожидается, что новый 
объект, на строительстве кото-
рого занято около 300 строителей, 
будет введён в строй в конце сле-
дующего года.

Два больших угольных скла-
да, на 10 тыс. тонн и 100 тыс. тонн 
строит кемеровское ОАО «Кокс». 
По данным управляющего дирек-
тора предприятия Сергея Дьяко-
ва, склады нужны, чтобы «ниве-
лировать все риски, связанные с 
недопоставкой углей особенно в 
зимний период». Ожидается ввод 
этих складов в 2012 году. Вот такие 
события типичны для развития 
отрасли логистики в Кузбассе, 
хотя очевидно, что в первую оче-
редь — это развитие угледобычи 
и коксохимии, для нужд которых 
строятся эти объекты.

Похожим образом строятся, а 
чаще обустраиваются в уже име-
ющихся зданиях, логистические 
объекты торговых компаний. Так 
в сентябре 2007 года ЗАО «Си-
стема «Чибис» (сейчас это группа 
розничных компаний «Система 
РегионМарт») инвестировало 55 
млн рублей в обустройство в Кеме-
рове распределительного центра 
по продуктам питания площадью 
10 тыс. кв. метров. Центр распо-
ложился на арендованных пло-
щадях ОАО «Ортон». С его вводом 
в компании, как сообщала тогда 
пресс-секретарь компании Зина-
ида Жук, общую себестоимость 
товаров, доставляемых в торговую 
сеть «Чибис», специалисты сети 
рассчитывали снизить, а также 
обеспечить ассортимент товаров 
и постоянное наличие на полках 
магазинов. Распредцентр должен 
был обеспечить сокращение за-
трат на 1,2-1,5%. 

Аналогично для собствен-
ных нужд и также на площадях 
бывшего Кузнецкого металлур-
гического комбината в Новокуз-
нецке в сентябре прошлого года 
открыла свой производственно-
логистический центр компания 
LG Hausys RUS (производитель 
строительных и отделочных ма-
териалов, подразделение юж-
нокорейской корпорации LG). 
Поддержку проекту оказало 
ООО «СибПромПласт» (входит в 
SGMK group). В рамках центра 
корейская компания запустила 
производство, логистический 
центр и складские запасы раз-
личных отделочных материалов 
для Сибирского федерального 
округа: ПВХ-профиля, наполь-
ных покрытий, обоев, материалов 
для внутренней отделки жилых и 
коммерческих помещений, экс-
терьеров.

НЕзАМЕТНоЕ рАзВиТиЕ 
кузбАсской ЛоГисТики

Состояние дел и перспективы развития логистической 
отрасли в Кемеровской области сегодня определяются главным 

образом развитием таких главных отраслей тяжёлой 
промышленности как угледобыча и чёрная металлургия, а также 

развитием розничной торговли и строительства, включая 
производство стройматериалов. 
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в предпринимательскую деятель-
ность», которую на протяжении 
всего года реализует Департамент 
молодёжной политики и спорта 
Кемеровской области.

— В целом этот новый и чрез-
вычайно значимый для нашего 
региона проект объединяет уси-
лия Администрации Кемеровской 
области, Областного Совета на-
родных депутатов, целого ряда об-
ластных департаментов, субъектов 
инфраструктуры поддержки пред-
принимательства, учреждений 
системы образования, обществен-
ных объединений и организаций, 
и, конечно же, самых активных 
и ответственных представите-
лей бизнес-сообщества Кузбасса. 
Наш сегодняшний форум и его 
площадка, в работе которой мы с 
вами принимаем участие — куль-
минационное событие нашего про-
екта для всех его участников. Се-
годняшняя молодёжь, делающая 
свой дальнейший выбор в пользу 
предпринимательства, имеет все 
шансы построить успешный биз-
нес, заложив тем основу будущего 
развития всей нашей страны.

В ходе пленарного заседания 
были озвучены результаты конкурс 
лучших ответов и решений бизнес-
кейсов, проводившихся в рамках 
проекта «Ты — Предприниматель». 
Более двадцати победителей кон-
курса — в различных номинациях 
— получили дипломы, призы и на-
грады, важными составляющими 
которых было предоставление права 
на прохождение стажировок в ком-
мерческих и финансовых предпри-
ятиях, предоставления помещений 
и рабочих мест, консультаций и со-
провождения на бесплатной основе. 
Об этом позаботились принимавшие 
участие в проекте представители 
бизнес-структур Кузбасса.

В первый день работы форума 
состоялось и знаковое для всех 
молодых начинающих и уже ра-
ботающих предпринимателей со-
бытие. Им стало проведение первой 
рабочей встречи вновь созданного 
общественного объединения — Ке-
меровского отделения «Ассоциа-
ции молодых предпринимателей 
России» (АМПР). Со времени, когда 
возникла идея открытия в Кузбассе 

регионального отделения этой орга-
низации, прошло около года. Но вот 
теперь оно создано и стало 52-м в на-
шей стране по дате открытия. Ассо-
циация призвана объединить моло-
дых бизнесменов, поддерживать их 
деятельность, а также популяризи-
ровать идею предпринимательства в 
целом. Открыл встречу специально 
приехавший для участия в работе 
форума из Москвы, член прези-
диума АМПР Роман Терёхин. Ему 
удалось не только подробно, но и 
весьма наглядно и ощутимо подать 
информацию о том, для выполнения 
каких именно задач создана эта 
общественная организация.

— Чтобы всё было практично и 
полезно, давайте сразу перейдём 
к конкретике. Самые известные и 
крупные мировые копании были 
такими не всегда. Как и все, они 
начинали свой бизнес с маленьких 
старт-апов. Но для начала каждой 
из них требовалось то, что непре-
менно понадобится и вам, если хоти-
те прийти к успеху. Есть «три кита» 
построения бизнеса. Это «горящие 
глаза», трудолюбие и порядочность. 
Без этого ничего не получится. Но 

для старта и этого необходимого 
набора мало: нужны идеи, знания, 
ресурсы, многое другое. Но где всё 
это взять? А вот в этом вам и окажет 
помощь наша ассоциация. Помощь 
может заключаться как в откры-
тии бизнеса, так и в его развитии, а 
осуществляется она безвозмездно. А 
конкретно вам помогут вот в чём: в 
диалоге с властями, решении вопро-
сов льготного кредитования и суб-
сидирования, правовой поддержке, 
обучении и развитии бизнес-навы-
ков, расширении деловых контактов 
и выстраивании партнёрства. Ассо-
циация — большая и уже сильная, 
её участниками и менеджерами на-
коплен огромный опыт построения 
бизнеса и они могут и хотят передать 
его всем вам.

Председателем Кемеровско-
го отделения АМПР избран из-
вестный кемеровский бизнесмен, 
директор ООО «Финансовая ком-
пания «Интеллект-Капитал» Ва-
силий Бочкарёв. На вопрос о том, 
зачем успешному финансисту и 
девелоперу загружать себя обще-
ственной работой, ответил весьма 
обоснованно и честно.

— До недавнего времени я от-
носился к подобным структурам 
несколько скептически, мне каза-
лось, что большинство выступают 
лишь как номинально существую-
щие структуры. Но потом мнение 
своё переменил.

Я не планирую ни в ближайшем 
будущем, ни позже менять работу, 
место жительства или страну. Я на-
мерен продолжать развивать свой 
бизнес именно здесь. А потому мне 
хочется, чтобы наш регион, наш 
город, становились всё более при-
влекательными для инвесторов, а 
инвестиционный климат Кузбасса 
становился бы всё более привле-
кательным. Пока это, к сожалению 
не так. А сложнее всего создавать 
свой бизнес, находить инвестиции 
и развивать бизнес-среду сегодня 
молодым. Но именно за этим по-
колением — весьма вероятный 
прорыв и вывод всей страны на уро-
вень ведущей мировой державы. И 
потому есть желание помогать им, 
делиться опытом, поддерживать 
веру в своё дело и развивать пред-
принимательскую активность.

Сергей Волков

Планируется, что «Дирекция 
особо охраняемых природных 
территорий» начнёт свою рабо-
ту уже со следующего года. Как 
рассказал на прошлой неделе на 
пресс-конференции в Кемерове 
начальник областного департамен-
та по охране объектов животного 
мира Павел Степанов, на данный 
момент проходит этап регистрации 
учреждения. «В роли учредителя 
организации выступит наш де-
партамент. Предполагается, что 
сначала штат будет небольшой, и 
его увеличение будет зависеть от 
эффективности работы», — отме-
тил он, добавив, что содержание 
учреждения ляжет на плечи об-
ластного бюджета. Пока неизвест-
но, кто возглавит дирекцию, хотя 
у департамента, по словам Павла 
Степанова, «уже есть несколько 
кандидатов». «На мой взгляд, это 
должен быть человек науки», —
сказал он. 

Что касается направлений ра-
боты нового учреждения, то перво-
начально его сотрудники должны 
будут оценить, что представляет 
из себя каждый заказник: его «на-
полнение», границы и, вообще, 
насколько он нужен. Сейчас на 
территории области действует 12 
охранных территорий. «Природо-
охранные территории создавались, 
начиная с 60-х годов, и некоторые 
из них потеряли свою актуаль-
ность. Так, например, Барзасский 
госзаказник, где разводили бобров. 
Сегодня их больше, чем достаточ-
но, и они наносят ущерб, перекры-
вая речки, по которым рыба идёт на 

нерест», — поясняет начальник де-
партамента. Также заказники, рас-
положенные рядом друг с другом 
могут быть объединены. Подобное 

может произойти, например с  Бун-
гарапско-Ажендаровским и Сал-
тымаковским заказниками. Список 
охраняемых территорий может и 
расшириться. Так, уже принято 
решение о создании госзаказника 
регионального значения на Кара-
канском хребте. «Этот вопрос уже 
долгое время стоит достаточно 
остро. Здесь ведутся разработки 
угля и камня, постепенно этот 
хребет разрыли, осталось лишь 
1 тыс. га. Между тем, здесь очень 
много краснокнижных растений и 
насекомых», — сказал начальник 
департамента.

Кроме анализа ситуации, ди-
рекция должна будет совсем по-
другому построить процесс управ-
ления заказниками. Так, в сотруд-

ничестве с вузами здесь будут 
проводить научные изыскания и 
постоянный мониторинг влияния 
промышленных предприятий 
на экологию этих территорий. 
Более того, новое учреждение 
должно будет не просто охранять 
территории, но и развивать их. 
«Предполагается «запустить» 
бизнес, чтобы строили базы от-
дыха, разрабатывали конные и 
пешие маршруты», — добавил 
начальник департамента. Полу-
чается, фактически это развитие 

внутреннего туризма, только на 
«закрытой» территории. Однако, 
тут возникает несколько вопросов. 
Во-первых, кто будет заниматься 
разработкой подобных маршру-
тов. Как уточнил г-н Степанов, это 
не в рамках компетенций депар-
тамента, при этом, именно здесь 
каждый маршрут должен будет 
пройти согласование. Во-вторых, 
охранная территория  — она для 
того и создана, чтобы создавать 
особые условия для некоторых 
видов животных и растений, по-
этому остаётся неясным насколько 
«безвредным» для окружающей 
среды будет нахождение здесь 
отдыхающих. Хотя, как заверил 
начальник департамента, чтобы 
не тревожить зверей, территории 
с маршрутами и базами отдыха 
будут контролироваться. Более 
того, по его мнению, организация 
подобного отдыха принесёт свои 
плюсы. «Между дирекцией и биз-
несом будет соглашение, в рамках 
которого последний будет сооб-
щать нам о фактах браконьерства. 
Для нас это выгодно и тем, что, если 
в заказниках присутствуют люди, 
то, соответственно, будет меньше 
попыток незаконно убивать зверей, 
то есть браконьерства. Так же мы 
ожидаем, что и сами отдыхающие 
будут информировать нас о таких 
случаях»,  — заявил Павел Сте-
панов. Как надеются чиновники, 
своеобразной помощью станет и 
то, что бизнес будет охранять тер-
риторию и использовать для этого 
в том числе, средства контроля, 
например, видеокамеры. По сло-
вам начальника департамента, это 
однозначно станет методом борьбы 
с незаконной добычей, которая по-
прежнему остаётся актуальной 
для региона. Так, только за 10 ме-
сяцев этого года было собрано 1,1 
млн рублей штрафов, что на 20% 
больше, чем за весь 2010 год. При 
этом, 98% задержанных — люди, 
у которых есть постоянное место 
работы и стабильный доход, а 40% 
из них — индивидуальные пред-
приниматели.

Ольга Бычкова
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Окончание. Начало на стр. 1

ОАО «Кемеровский экспериментальный завод средств безопасности» (КЭЗСБ) 
продолжает сотрудничество с горнодобывающими предприятиями Кузбасса и 
ближнего зарубежья в плане поставок оборудования, повышающего безопасность 
производства и шахтёрского труда. За период 2011 года завод значительно рас-
ширил линейку своей продукции, относящейся к сектору средств пылеподавления 
для угольных шахт.

Одним из главных факторов, значительно повышающих риски при подземной 
работе горняков, является наличие в забоях и лавах большого количества угольной 
пыли. Ни для кого не секрет, что именно повышенная взрывоопасность — особенно 
для шахт, разрабатывающих метанонасыщенные пласты — до сих пор является при-
чиной большинства самых крупных и трагических аварий в угольной отрасли. Именно 
поэтому решение этой проблема всегда ставилось как наиболее актуальная задача в 
деле повышения безопасности. Как средство борьбы за её решения — для того чтобы 
максимально обезопасить человеческий труд — применяются новые, всё более совер-
шенные методы пылеподавления.

Кемеровский экспериментальный завод занимается разработкой и выпуском со-
вершенных средств пылеподавления для угольных шахт далеко не первый год. И его 
продукция давно зарекомендовала себя как эффективная и надёжная. Это – хорошо 
известные специалистам-горнякам гидрозатворы АГ-5И, кольцевые оросители ОКВ-7, 
пылеподавители гидрореактивные ПГР-30, туманообразователи ФСТ-90, различные 
форсунки для систем орошения, дозаторы жидкого смачивателя, средства импульсного 
орошения СИО-1. Применение такого оборудования не только многократно повышает 
безопасность на шахтах, но также позволяет значительно снизить влияние угольной 
пыли на здоровье шахтёров — предотвращает развитие профессиональных заболева-
ний горняков. К новым недавним разработкам можно отнести осланцеватель АТ-50М, 
который имеет отличные перспективы для внедрения в производство.

Потребление средств пылеподавления на предприятиях горнодобывающей промыш-
ленности из года в год растёт. Соответственный рост характерен и для выпуска этого 
оборудования на кемеровском заводе. 2011 здесь уже принято считать новым важным 
этапом в производстве оборудования для пылеподавления. А это — серьёзная веха в 
общем деле повышения условий безопасности шахтёрского труда.

www.kezsb.ru

подробная информация о новых разработках и продукции 
ОАО «Кемеровский Экспериментальный завод Средств 
Безопасности»  на сайте

Телефон коммерческой службы/факс: 8 (3842) 64-30-39

кЭзсб: дЛЯ бЕзопАсНосТи В шАхТАх

прЕсс-рЕ Лиз

Система работает следующим 
образом:

• Водитель подносит к устрой-
ству свой личный бесконтактный 
брелок-идентификатор;

• Регистратор смен (далее 
РС) считывает по радиоканалу 
личный номер (идентификатор 
водителя);

• После этого РС передает 
идентификатор бортовому нави-
гационному контроллеру, который 
передает его на сервер;

• Далее РС сохраняет в энер-
гонезависимой памяти состояние 
смены (открыта/закрыта) и ин-
дицирует состояние для водителя 
красным или зеленым свечением 
индикатора смены;

• При следующем поднесении 

брелка к считывателю смена за-
крывается, и это событие реги-
стрируется на сервере;

• Имеется возможность под-
ключения устройства РС таким 
образом, что двигатель транспорт-
ного средства сможет заводиться 
только после регистрации смены 
водителем.

Оборудование дает возмож-
ность наблюдать в реальном вре-
мени и регистрировать на сервере, 
какой водитель и сколько времени 
находится на данном транспорт-
ном средстве, что позволяет уйти 
от заполнения путевых листов «в 
ручную» и полностью автомати-
зировать этот процесс посредствам 
специального программного обе-

спечения мониторинга транспорта 
«АСК-платформа». 

 «АСК-регистратор» может 
быть использован на топливоза-
правщике для контроля коли-
чества заправляемого топлива, 
а также кому именно оно было 
заправлено. При заправке на ТЗ 
табло набора литража заправки 
активируется только после иден-
тификации радиобрелком. 

«АСК-регистратор» — не пер-
вая разработка технической ди-
рекции «АСК». С прошлого года 
на предприятиях Кемеровской 
области устанавливаются датчики 
уровня топлива «АСК-Сенсор», 
которые используются для кон-
троля расхода топлива на раз-
личных типах техники и зареко-
мендовали себя только с положи-
тельной стороны.

***
Компания ООО «Автомати-

зированные Системы Контро-
ля» лидер по внедрению ком-
плексных систем мониторинга 

транспортных средств и оборота 
топлива на промышленных пред-
приятиях Кемеровской области, 
является единственным серти-
фицированным региональным 
партнером ОАО «Навигацион-
но-Информационные Системы» 
(НИС-ГЛОНАСС) на территории 
Кемеровской области и соответ-
ствует всем требованиям, предъ-
явленным федеральным сетевым 
оператором в сфере навигацион-
ной деятельности. 

ООО «АСК» — официальный 
дистрибьютор топливных актива-
торов «Халфрид». 

ООО «Автоматизированные 
Системы Контроля»

г. Кемерово, ул. Карболитов-
ская, д. 20

Тел.: 8 (3842) 59-73-12, 45-45-91
www.ask-glonass.ru 

«Аск-рЕГисТрАТор»
Инженерами компании «Автоматизированные Системы 

Контроля» был разработан и запущен в производство соб-
ственный регистратор смен. Оборудование представляет 

собой устройство, которое позволяет считывать и переда-
вать личный идентификатор водителя на сервер клиента, 
и является опцией в навигационном комплексе контроля за 

транспортом на базе ГЛОнАСС/GPS. 

«ЕВрАз» ГоТоВиТ рЕЛьсы рЖд НА 5 ЛЕТ
Компания «ЕвразХолдинг» ведёт переговоры с ОАО «РЖД» о заключении договора 

о поставке рельсов сроком на 5 лет, сообщил «Авант-ПАРТНЕРу» председатель совета 
директоров «Евраза» Александр Абрамов. «Планируем, что в ближайшее время такой 
пятилетний контракт впервые будет подписан с объёмами, формулой цены», — ска-
зал он. По его словам, в адрес РЖД пойдёт «продукция с новой линии рельсобалочного 
производства на бывшем НКМК (входит в состав объединённого Западно-Сибирского 
меткомбината), в определённой пропорции начиная со следующего года, с нарастанием 
до 100%-ной замены существующих поставок. Мы надеемся поставлять 550 тыс. тонн 
рельсов год, что меньше, чем мы сегодня поставляем. Но дело в том, что, скорее всего, 
объемы поставок будут распределяться между нами и «Мечелом» начиная с 2014 года 
с пуском их производства», — пояснил Александр Абрамов. Президент ОАО «РЖД» 
Владимир Якунин на пресс-конференции в Москве на прошлой неделе подтвердил факт 
«проработки» контракта: «Контракт будет заключён, думаю, на 5 лет». Он воздержался 
от подробностей, сославшись на то, что это «коммерческий вопрос». Комментируя же 
взаимоотношения с «Мечелом» президент РЖД напомнил, что с этой компанией было 
заключено соглашение о партнёрстве, но РЖД пока «не получили рельсы», как это было 
обещано, уже в этом году. «Мы приветствуем вложения «Мечела» (в строительство 
рельсобалочного производства на Челябинском металлургическом комбинате – «А-П») 
и рассчитываем, что те производители, которые в России появятся, покроют дефицит 
специальных рельсов для скоростного движения. С тем, чтобы как в этом году нам в 
аварийном порядке не пришлось покупать эти рельсы в Японии. Однако мы с «Евраз-
Холдингом» давно установили надёжные партнерские отношения», — пояснил глава 
РЖД. Как ранее сообщалось, в прошлом году на бывшем НКМК был завершён первый 
этап реконструкции рельсобалочного производства. Мощность стана после реконструк-
ции составила 750 тыс. тонн рельсов в год. В 2012 году после завершения второго этапа 
мощность вырастет до 1 млн тонн и предприятие запустит производство 100-метровых 
рельсов для высокоскоростных магистралей.

«АзоТ» рАздЕЛиТсЯ
Акционеры кемеровского ОАО «Азот» на внеочередном собрании на прошлой неде-

ле приняли решение о реорганизации общества. Производство капролактама, согласно 
этому решению, выделяется в отдельное юрлицо — ЗАО «Капролактам Кемерово — до-
черняя структура кемеровского «Азота». Гендиректором «дочки» назначен Владимир 
Ходорченко, ранее занимавший должность начальника производства «Капролактам». 
Как пояснили на предприятии, все необходимые реорганизационные процедуры долж-
ны быть завершены. На предприятии не комментируют появившуюся в связи с этим 
решением информацию о возможной продаже производства, а также о претендентах 
на покупку акций ОАО «СИБУРМинудобрения» (кемеровской «Азот» входит в эту ком-
панию). Как уже сообщал «Авант-ПАРТНЕР», холдинг «Сибирский деловой союз» на-
правил ходатайство в ФАС России о приобретении акций ОАО «СИБУРМинудобрения».

бизНЕс 
приГЛАсиЛи 
В зАкАзНики

Власти Кузбасса решили навести порядок в зоологических 
заказниках областного значения. Управление этим процессом 

государственному доверено казенному учреждению «Дирек-
ция особо охраняемых природных территорий Кемеровской 

области». новая организация оценит, насколько необходим 
каждый заказник, уточнит его границы, и более того, должна 
будет привлечь бизнес для развития территории, например, 

создания конных и пеших маршрутов, баз отдыха.

По мнению Павла Степанова (на фото справа) «Дирекция особо охраняемых 
природных территорий Кемеровской области» наведёт порядок в зоологических 

заказниках областного значения

«сТАрТ» дЛЯ МоЛодых и АкТиВНых

Председатель созданного общественного объединения — 
Кемеровского отделения АМПР — Василий Бочкарёв

Роман Терёхин: «Ассоциация — большая и уже сильная, 
её участниками и менеджерами накоплен огромный опыт 
построения бизнеса и они могут и хотят передать его всем 

вам»

485 миллионов рублей штрафа 
за нарушение антимономольного 
законодательства, наложенного 
на ОАО «СУЭК» Федеральной 
антимонопольной службой (ФАС) 
РФ, компании пока платить не 
придётся. В прошлый четверг ар-
битражный суд Москвы признал 
недействительным сентябрьское 
решение ФАС о наложении штра-
фа на эту сумму за нарушение 
пунктов 1, 3 части 1 статьи 11 за-
кона «О защите конкуренции». Как 
ранее сообщала служба, «нару-
шение выразилось (кроме «СЭК» 
были оштрафованы кемеровское 
ЗАО «Стройсервис» и ОАО «Рус-
ский уголь» — «А-П») в ограниче-
нии конкуренции на рынке угля 
через участие в соглашениях, 
направленных на установление 
цены на уголь и раздел рынка 
энергетического угля по составу 
продавцов». Глава ФАС Игорь Ар-
темьев в конце декабря 2010 года 
сообщил на брифинге, что служба 
в 2010 году раскрыла картельный 
сговор на угольном рынке с уча-
стием указанных компаний. Вы-
ручка от реализации угля, полу-
ченная «СУЭК», «Русским углём» 
и «Стройсервисом» в условиях 
ограничивающих конкуренцию 
соглашений, по расчётам службы, 
превысила 100 млн рублей. Ранее 
суд признал решение ФАС по 
делу о картельном сговоре недей-
ствительным. В ФАС намерены 
оспаривать эти решения.

348 миллионов  847 тысяч ру-
блей чистого убытка получило 
ОАО «Кузнецкий ферросплавы» 
за 9 месяцев текущего года против 
338 млн 558 тыс. рублей чистой 
прибыли за тот же период 2010 
года, говорится в ежеквартальном 
отчёте общества. Выручка от про-
даж предприятия за 9 месяцев 2011 
года составила 9 млрд 410,9 млн 
рублей против 7,5 млрд рублей за 
тот же период 2010 г. Увеличение 
выручки от продажи «объясняется 
увеличением объёма производства 
и ростом цен реализации по причи-
не роста себестоимости продукции, 
в связи с увеличением тарифов на 
электроэнергию, железнодорож-
ные перевозки, удельных затрат 
на перевозку в арендованных ва-
гонах сырья и материалов, цен на 
основное сырьё и восстановитель». 
В частности, как сказано в отчёте, 
выручка АО в 3 квартале 2011 года 
по сравнению с 3 кварталом 2010 
года,  выросла в 1,25 раза, при 
росте себестоимости проданных 
товаров в 1,4 раза, результатом 
чего явилось снижение валовой 
прибыли. Убыток в  3 квартале 
2011года повлёк за собой сниже-
ние показателей рентабельности 
(рентабельность собственного ка-
питала, рентабельность активов) 
до отрицательных показателей. 
Снижение показателя «рента-
бельность продаж» говорит  о том, 
что по сравнению с 3 кварталом  
2010 года  в 3 квартале 2011 года 
объём себестоимости, коммерче-
ских и управленческих расходов 
приобретает больший объём в 
общей доли выручки. Отрицатель-
ный финансовый результат  в 3 
квартале текущего года связан с 
тем, что темпы роста тарифов на 
электроэнергию и основное сырье 
в 2011 году опережали рост цен 
на продукцию, негативное влия-
ние на финансовые результаты 
деятельности оказал также и не-
стабильный курс доллара США. 
Также в отчёте отмечается не-
большое увеличение коэффици-
ента оборачиваемости капитала 
в 3 квартале 2011 года. Выручка 
«Кузнецких ферросплавов за 9 
месяцев текущего года на 81,2% 
была сформирована за счёт экс-
портных поставок.
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Если говорить о пользе, ко-
торую принесёт газотурбинная 
электростанция не только обла-
сти, но и самому  Новокузнецку, 
то в этом городе основными по-
требителями электроэнергии 
являются металлургические 

предприятия: ферросплавный 
и алюминиевый заводы, а так-
же объединённые «Евразом» 
Западно-Сибирский металлур-
гический комбинат (ЗСМК) и 
Кузнецкий металлургический 
комбинат (КМК). Именно эти 
предприятия в первую очередь 
испытывают нехватку электро-
энергии в пиковые моменты, 
поэтому их руководство возла-
гает определённые надежды на 
новую электростанцию. 

«На сегодняшний день, осо-
бенно в зимний период, когда 
мелеют реки и гидроэлектро-
станции начинают вырабаты-
вать меньше электроэнергии, 

есть ограничения,  — говорит  
директор по производственным 
вопросам ОАО «ЗСМК» Алек-
сандр Лаврик. — Западно-Си-
бирская теплоэлектростанция 
(ТЭЦ) может вырабатывать до 
500 МВт, по факту вырабатывает 

в пределах 400 МВт, а в среднем 
комбинат потребляет 320 МВт. 
При этом ТЭЦ вырабатывает 
для расположенных рядом с ней 
жилых районов кроме электри-
чества ещё и тепло. В результа-
те в пиковые моменты жители 
перебоев с электроэнергией не 
ощущают, а на предприятии 
это сказывается. Новая станция 
сможет компенсировать тот не-
достаток энергии, который не-
обходим ЗСМК для нормальной 
работы».

Строительство ГТЭС имеет 
для города не только промыш-
ленное, но и социальное зна-
чение. На электростанции с её 

запуском будет создано порядка 
70 новых рабочих мест. Развитие 
производственных мощностей 
повлечет за собой увеличение 
налоговых отчислений в област-
ной и местный бюджеты.  Запуск 
этого энергообъекта повысит 
надежность электроснабжения 
жилья, больниц, школ, детских 
садов.

Не стоит забывать о влиянии, 
которое окажет электростанция 
на улучшение общей экологиче-
ской обстановки в Новокузнецке. 
Ведь в сравнении с угольным 
блоком аналогичной мощности, 
газотурбинная установка даёт в 
4 раза меньший выброс окислов 
азота и других веществ, сни-
мается вопрос складирования 
золошлаковых отходов.

Кроме того, губернатор отме-
тил, что сегодня в Новокузнецке 
дефицит электроэнергии достиг  
такого уровня, что строить новое 
жильё и производственные объ-
екты в городе уже практически 
невозможно. А строительство 
газотурбинной электростанции 
позволит продолжить развитие 
города и юга Кузбасса в целом. 
«Сейчас постоянно идут раз-
говоры о второй волне кризи-
са, — говорит он.  — Но данное 
событие — это вера в будущее, 
оно говорит о том, что компания, 
которая начала строительство 
такого объекта, здесь всерьёз и 
надолго». 

Учитывая значение, которое 
имеет строительство ГТЭС  для 
города и региона в целом, губер-
натор заявил, что в качестве под-
держки компании «Кузбассэнер-
го» относительно нового объекта 
будут обнулены все налоги на 
уровне областного и городского 
бюджетов. «Это будет наш вклад 
в строительство электростан-
ции»,  — сказал он.

Максим Москвикин

Напомним, что на сегодняш-
ний день из необходимых Ке-
меровской области 34 млрд кВт 
часов электроэнергии, местные 
электростанции вырабатывают 
менее 27 млрд, остальную элек-
троэнергию регион получает из 
Единой национальной сети. Со-
бытия последних лет, в частно-
сти авария на Саяно-Шушенской 
ГЭС, показали, что даже такая, 
казалось бы, небольшая зависи-
мость от внешних источников, 
может  вырасти в большую про-
блему и отрицательно сказать-
ся на промышленном развитии 
области. 

Губернатор Кемеровской об-
ласти Аман Тулеев, который 
присутствовал в Новокузнецке 
на торжественном мероприятии, 
посвящённом началу строитель-
ства ГТЭС, заявил, что переход 
на бездефицитное снабжение 
электроэнергией осуществля-
ется  последовательно. Только 
в ноябре текущего года в Куз-
бассе введены в эксплуатацию 
две крупнейшие подстанции: 
8 ноября — в Прокопьевском 
районе подстанция Кузбасская 
мощностью 500 МВт, и 10 но-
ября — после реконструкции 
заработала электроподстанция 
«Анжерская».

Новокузнецкая газотурбин-
ная электрическая станция (Но-
вокузнецкая ГТЭС) ОАО «Куз-
бассэнерго» строится в рамках 
выполнения обязательств ком-
пании по вводу новых энерго-
мощностей в соответствии с 
реализацией Договоров о пре-
доставлении мощности (ДПМ). 
Проектом предусмотрено соору-
жение двух газотурбинных уста-
новок (ГТУ), каждая мощностью 
по 149 МВт. В общей сложности 
на строительство планируется 
потратить более 17 млрд рублей. 
Стоит отметить, что эти затраты 
в тариф не заложены. По боль-
шей части это средства акцио-
неров, которые вложили допол-
нительные средства в эмиссию 
акций «Кузбассэнерго», а также 
деньги, привлечённые  из банков.

Запуск Новокузнецкой ГТЭС 
позволит увеличить выработ-
ку собственной электрической 
энергии в области на 596 млн кВт 
час. В результате удастся ликви-
дировать дефицит электроэнер-

гии на юге Кузбасса и предотвра-
тить его возникновение по всей 
территории региона в целом.  Как 
сообщил генеральный директор 
ООО «Сибирская генерирующая 
компания»  — управляющей 
компании ОАО «Кузбассэнер-
го» Сергей Мироносецкий, это 
будет самая мобильная генера-
ция за Уралом. Время набора 
мощности из нулевого цикла со-
ставляет всего 18 минут, то есть 
через 18 минут после запуска она 
даёт 100% мощности. «Это очень 
важный момент в энергетиче-
ском  узле региона,  — говорит 
он. — Узловые пики возникают 
именно здесь в Новокузнецке. 

Построив новую электростан-
цию, мы решим проблему пи-
кового потребления мощностей 
всего Кузбасса».

Также Сергей Мироносецкий 
отметил, что при строительстве 
будут использоваться местные 
материалы, а всё основное обо-
рудование ГТЭС — российского 
производства. «Для газотур-
бинных станций это редкость, 
— сказал он. — Мы нашли хоро-
шего российского производителя, 
новые современные технологии, 
которые позволяют нам получить 
энергоэффективное оборудова-
ние». Монтаж установок начнётся 
уже летом следующего года.
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Справка1
ОАО «Кузбассэнерго» — одна из крупнейших генерирующих 

компаний в Сибирском Федеральном округе. В её состав входит 
восемь электростанций в Кемеровской области и Алтайском 
крае, Кемеровские тепловые сети и Барнаульская теплоцен-
траль. Генерирующие мощности ОАО «Кузбассэнерго» обе-
спечивают более 12% выработки электроэнергии по Сибири и 
около 70% отпуска тепла потребителям Кузбасса и Алтая. 
Установленная электрическая мощность – 440 МВт, тепло-
вая — 8815,06 Гкал/час.

Справка2
В настоящее время «Кузбассэнерго» приступило к реализации четырёх крупных инвестиционных 

проектов в рамках реализации (ДПМ) в Кузбассе:
— Строительство новокузнецкой ГТЭС.
— Техническое перевооружение энергоблоков № 4 и № 6 Беловской ГРЭС с вводом двух турбоагрегатов 

К-225-130 суммарной мощностью 440 МВт (2 х 220 МВт). Ввод в эксплуатацию — 2013-2014 годы.
— Техническое перевооружение энергоблоков № 4 и № 5 Томь-Усинской ГРЭС с вводом двух турбоагре-

гатов  КТ-115 суммарной мощностью 240 МВт (2 х 120 МВт). Ввод в эксплуатацию — 2013-2014 годы.
—Техническое перевооружение энергоблоков № 8, 9 Барнаульской ТЭЦ-2  с вводом двух турбоагрегатов 

суммарной мощностью 126 МВт (2 х 63 МВт). Ввод в эксплуатацию — 2013-2014 годы.

В текущем году компания  вы-
шла по всем показателям в абсо-
лютные лидеры среди предприя-
тий, реализующих газ на внутрен-
нем рынке страны с объемами по-
ставок до 5 млрд кубометров,  — го-
ворит генеральный директор ООО 
«Газпром межрегионгаз Кемерово» 
Наталья Двойнишникова. — Рас-
ширяющийся рынок сбыта и точ-
ность в расчетах с поставщиками 
и потребителями — определяющие 
критерии рейтинга. Основной тон 
в покупке газа в Кузбассе задают 
крупные промышленные предпри-
ятия. На их фоне по-особому вос-
принимается традиционно малая 
доля поставок населению, но име-
ющая также тенденцию к росту. За 
10 месяцев поставки мы увеличили 
поставку природного газа абонен-
там компании в сравнении с анало-
гичным периодом прошлого года на 
миллион кубометров. 

Рост потребления газа в первую 
очередь связан с реализацией в 
области Программы газификации 
регионов РФ ОАО «Газпром». Она 
предусматривает подключение к 
газоснабжению новых поселков, 
при этом магистрали высокого 
давления — зона ответственности 
«Газпрома», а за средние и низкие 
отвечает региональная власть. 
Однако в этом году администрация 

не участвовала в проекте. Тем не 
менее, программа продолжила свое 
развитие, и сегодня с просьбами о 

газификации все чаще выступают 
застройщики малоэтажного жи-
лья, расположенного вблизи по-
строенных газопроводов.

 С начала реализации Програм-
мы газификации Газпром вложил 
в экономику региона порядка 300 
миллионов рублей. На эти средства 
было построено более 30 км маги-
стралей и сетей высокого и средне-
го давления. Наталья Двойнишни-

кова сообщила журналистам, что 
с 2006 года, когда население по-
требляло около 4 млн кубометров, 
а число абонентов не превышало 
18 тысяч, по сей день показатели 
потребления газа выросли втрое, 
а число абонентов увеличилось до 
21,2 тыс. человек. Для традиционно 
угольного региона, неохотно усту-
пающего рынок сбыта иным видам 
топлива, это прогресс.

«К проложенной в рамках про-
граммы «газовой ветке» присо-
единяются все новые новые по-
селки»,  — отметила Наталья 
Двойнишникова, приведя в пример 

«Маленькую Италию». «После того 
как мы в 2007 году провели газ 
в поселок Металлплощадка под 
Кемерово, к нам обратились пред-
ставители строительного подраз-
деления ХК «СДС» выбиравшие 
место для нового коттеджного по-
селка с вопросом, проведем ли мы 
им газ»,  — пояснила гендиректор.

Итогом переговоров стал посе-
лок  «Маленькая Италия». Он раз-

местился неподалеку от Сухова, 
106 его домовладцев уже готовятся 
к приему газа. «Маленькая Ита-
лия» станет вторым, полностью 
газифицированным населенным 
пунктом  Кузбасса, после Лесной 
Поляны. 

Город-спутник Кемерова, по-
лучивший газ благодаря близости 
к «андреевской» ветке, смекнул 
несколько быстрее, чем жители де-
ревни Андреевка, насколько важен 
и нужен леснополянцам газ. Се-
годня и жители деревни недоуме-
вают, как они могли отказываться 
от газа. Пожилые жители деревни 
поначалу горячо настаивали на 
привычке топить печи углем. Но 
когда почувствовали разницу, из-
бавляющую их от заготовки угля, 
дров, разгрузки, избавления от 
шлака  — ежедневной тяжёлой 
работы, то оценили преимущества 
легкого топлива, и за первыми 
газифицированными жителями 
потянулись и другие. Сегодня Ан-
дреевка обросла коттеджами, вла-
дельцы которых также выражают 
желание получать газ. 

В самой Лесной Поляне с нача-
ла года газом стали пользоваться 
249 семей, всего же с начала га-
зификации газ стали получать 
более 800 семей. Газовым теплом 
строящейся котельной будет от-
апливаться также детский сад с 
бассейном и новый микрорайон 
«Лесная сказка». На следующий 
год запланирована сдача жилого 
комплекса «Лесная сказка», но 
первые его 265 семей  получат 
газовое тепло уже в декабре. Ко-
тельная, которая будет обслужи-
вать микрорайон, уже введена в 
работу группой компаний «Те-
плоконтрольмонтаж». Высокую 
надежность газовых котельных 
подтвердил генеральный директор 

организации Владимир Гейдро-
вич. «На данный момент,  — сказал 
он,  — в Лесной Поляне построено 
16 газовых котельных, работу ко-
торых контролирует единый дис-
петчерский пункт. Чтобы обеспе-
чить стабильную подачу тепла, во 
всех котельных есть дополнитель-
ный источник энергии — дизель-
генератор. Он запускается через 
30 секунд после возникновения 
внештатной ситуации и поддер-
живает работу котлов». 

Не случайно и промышлен-
ность охотно переходит на газовое 
топливо. Как считает генеральный 
директор ОАО «Теплоэнерго» 
Лариса Рожкова, переход с угля 
на газ приносит исключитель-
но положительные результаты. 
Выбросы в атмосферу вредных 
веществ по году сократятся на 81 
тонну. Экологический эффект по 
одной только котельной составит 
80% . Ко всему, газовая котельная 
работает автономно. Что каса-
ется работы котлов, то их КПД в 
газовых котельных в среднем он 
составляет порядка 92% против 
65-40% у угольных.

Говоря о перспективах гази-
фикации в регионе, необходимо 
отметить, что в 2012 году власти 
Кузбасса намерены развивать это 
направление. По словам началь-
ника департамента ЖКХ облад-
министрации Анатолия Лазарева, 
область завершила первый этап 
генеральной схемы газификации и 
в следующем году намерена подать 
заявку в «Газпром»  на участие в 
Программе газификации регионов.  
При этом, объектом газификации 
станет город — Ленинск-Кузнец-
кий. В перспективе область хоте-
ла бы подвести газ к Полысаево и 
Белово и далее с прицелом на юг 
области.

Растут этажи газифицированного микрорайона «Лесная сказка»

шАГи проГрЕссА В кубоМЕТрАх
Пять лет  в Кузбассе реализуется газпромовская «Про-

грамма газификации регионов РФ»,  в которой участвует с 
одной стороны ОАО «Газпром», инвестируя средства в маги-
стральные и межпоселковые газопроводы, с другой — админи-
страция регионов, финансирующая строительство внутри-

поселковых сетей.
несмотря на то, что в текущем году область не принима-
ла участие в проекте, Программа газификация продолжала 
развиваться. Как это было,  рассказала генеральный дирек-
тор ООО «Газпром межрегионгаз Кемерово» наталья Двой-

нишникова.

на прошлой неделе в новокузнецке ОАО «Кузбассэ-
нерго» начало строительство газотурбинной элек-

трической станции — «новокузнецкая ГТЭС» мощно-
стью 298 МВт. В общей сложности на эти цели будет 
выделено 17 млрд рублей. Планируется, что подавать 

электроэнергию она сможет уже через два года. В 
Кузбассе этому событию придаётся особое значение, 

ведь на кону обеспечение энергетической безопасности 
региона.

кузбАсс оЖидАЕТ 
подзАрЯдкА

Заявление о привлечении к от-
ветственности «контролирующих 
лиц» ОАО «Мелькорм» на сумму 
889,84 млн рублей (таковы раз-
меры требований кредиторов к 
банкроту) в пользу акционерного 
общества направил в арбитраж-
ный суд его конкурсный управ-
ляющий Александр Туркин . В 
качестве ответчиков привлечены 
Дмитрий и Евгений Рыженковы, 
Олег Львов, Алексей Малин и 
Ольга Струкова, менеджеры и 
члены совета директоров ОАО 
«Мелькорм» в период заключе-
ния спорной сделки. Александр 
Туркин сообщил, что для до-
казательства своей правоты он 
заказал две экспертизы. Первая 
дала новую оценку стоимости 
имущества, которое было пере-
дано «Мелькором» кемеровскому 
ЗАО «Сибпромэнерго» по согла-
шению об отступном в уплату 
ранее взятого кредита. Тогда в 
уплату 40,1 млн рублей долга 
мелькомбинат передал кредитору 

практически всё своё основное 
производственное имущество, 
включая административно-бы-
товой комбинат, насосную, гараж, 
склад бестарного хранения муки, 
башню элеватора и др. 

Согласно заново проведенной 
оценке уступленное имущество 
по состоянию на сентябрь 2005 
года стоило 321 млн рублей. И его 
продажа по такой цене, по пред-
положению конкурсного управ-
ляющего, могла принести «Мель-
корму» достаточно средств, чтобы 
рассчитаться с другими кредито-
рами. Вторая экспертиза должна 
дать ответ на вопрос, «повлекло 
ли заключение соглашения об 
отступном между «Мелькормом» 
и «Сибпромэнерго» банкротство» 
первого. До её проведения суд 
отложил разбирательство до се-
редины декабря.

По мнению Игоря Ломкова, 
представителя Евгения Рыжен-
кова, заявление конкурсного 
управляющего необоснованно, 

поскольку к моменту заключе-
ния спорной сделки в сентябре 
2005 года ОАО «Мелькорм» уже 
отвечало признакам банкрот-
ства. Кроме того, сама сделка 
не может быть основанием для 
привлечения к субсидиарной от-
ветственности контролирующих 
лиц, поскольку не была крупной 
и не требовала одобрения совета 
директоров.

В течение процедуры бан-
кротства сделка между «Мель-
кормом» и «Сибпромэнерго» уже 

оспаривалась (заявление в ар-
битраж в конце 2009 года на-
правляла Светлана Бессчетнова, 
тогда конкурсный управляющий 
ОАО «Мелькорм»). Суд отказал 
в удовлетворении требования о 
признании недействительным 
соглашения об отступном, по-
скольку в марте 2007 года сделка 
была утверждена арбитражным 
судом как мировое соглашение, 
заключенное на стадии исполни-
тельного производства. 

Напомним, что Дмитрий Ры-
женков, руководивший «Мель-
кормом» до 2003 года, а в 2005-
2007 гг. департаментом пищевой 
и перерабатывающей промыш-
ленности Кемеровской области, 
а также Олег Львов в настоящее 
время являются подсудимыми по 
ст. 191 УК РФ «Преднамеренное 
банкротство» как раз в связи с 
банкротством ОАО «Мелькорм». 
Это дело рассматривается судом 
Заводского района Кемерова уже 
более года. 

В практике крупных бан-
кротств в Кузбассе были по-
пытки привлечь к субсидиарной 
ответственности учредителей/
акционеров предприятий. Феде-
ральная налоговая служба (ФНС) 
пыталась это сделать по отноше-
нию к учредителям ООО «Куз-
басская мебельная компания» 
(КМК) Евгения Дьякова и Эммы 
Якушевой на 131,66 млн рублей и 

65,44 млн рублей, соответственно, 
пропорционально доле уставного 
капитала. Истец ссылалась на то, 
что между учредителями и КМК 
были заключены спорные сделки 
с объектами недвижимости в Ке-
мерове, Ленинск-Кузнецком и в 
Белово в 2006-2007 гг., которые, 
по версии истца, были заклю-
чены «с заведомо невыгодными 
условиями для КМК и повлекли 
ее банкротство». ФНС также на-
стаивала на том, чтобы за счёт 
средств учредителей были воз-
мещены её требования на 61,9 млн 
рублей, но в феврале 2010 года 
этот иск был оставлен судом без 
удовлетворения. 

Антон Старожилов

рукоВодиТЕЛЕй «МЕЛькорМА» приВЛЕкАюТ 
к субсидиАрНой оТВЕТсТВЕННосТи

С бывших руководителей кемеровского ОАО «Мель-
корм», в феврале 2008 года признанного банкротом, 

пытаются взыскать около 900 млн рублей в порядке 
субсидиарной ответственности. В основе нового спора 

вокруг крупного мелькомбината — соглашение отступ-
ном с одним из кредиторов «Мелькорма», заключённое 

ещё в сентябре 2005 года, и которое уже 
оспаривалось ранее. 

Дмитрий Рыженков, руководил 
«Мелькормом» до 2003 года, а в 
2005-2007 гг. — был руководи-

телем департамента пищевой и 
перерабатывающей промышлен-

ности Кемеровской области 
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Как сообщила Анжелика Ро-
гожкина — Управляющий Кеме-
ровским отделением Сбербанка 
России, остаток средств частных 
клиентов в банке увеличился с на-
чала года на 13% и составил более 
70 млрд рублей, — это более 54% 
всего кузбасского рынка. Кредит-
ный портфель частных лиц вырос 
с начала года на 21% и составил 
32 млрд рублей, а доля  банка на 
рынке кредитования кузбассовцев 
составила около 33%. 

Ещё более внушительных ре-
зультатов удалось достичь Сбер-
банку в сегменте корпоративных 
клиентов: с начала года   средне-
дневной остаток их средств уве-
личился на 60% и составил более 
30 млрд рублей. Увеличил банк и 
свою долю на рынке кредитова-
ния корпоративных клиентов — с 
начала года на 4%, до 29% всего 
кузбасского рынка. Кредитный 
портфель корпоративных клиен-
тов Сбербанка на 01.10.2011г. со-
ставил 45,5 млрд рублей против 32 
млрд рублей на начало нынешнего 
года. За 9 месяцев 2011г. банк вы-
дал 47,8 млрд рублей кредитных 
средств корпоративным клиентам. 
Выросло и число заёмщиков. Се-
годня, подчеркнула Анжелика Ро-
гожкина, более 1500 предприятий 
кредитуется в Сбербанке.

За счёт кредитов Сбербанка 
реализуются крупнейшие инве-
стиционные проекты Кузбасса, 
например, строится Яйский не-
фтеперерабатывающий завод, 
новые угольные шахты, раз-
резы, обогатительные фабри-
ки, осуществляется совместный 
российско-белорусский проект 
по поставкам большегрузных ка-
рьерных самосвалов Белорусского 
автомобильного завода (БелАЗ). В 
последнем случае правительство 
Республики Беларусь компенси-
рует заёмщикам часть расходов на 
обслуживание кредита в размере 
двух третей от ставки рефинан-
сирования Центробанка РФ, что 
делает покупки БелАЗов особен-
но выгодными. В прошлом году 
Сбербанк прокредитовал таких 
приобретений на 3,5 млрд рублей, 
с начала этого года — уже на 4 
млрд рублей, а по итогам 2011г. 
ожидается на сумму более 10 млрд 
рублей. Среди покупателей Бе-
лАЗов практически все крупные 
угольные компании Кузбасса. 

В то же время привлекает но-
вых клиентов Сбербанка не только 
кредитование, более 90% продаж 
банка производится в рамках 
обычного расчётно-кассового об-
служивания, и клиенты в этом 
случае в первую очередь обраща-
ют внимание на качество сервиса. 
В этом году, отметила Анжелика 
Рогожкина, Сбербанк запустило 
новые услуги, такие как дистан-
ционное обслуживание, которое 
позволяет клиенту полностью 
управлять счётом через сеть Ин-
тернет, в инкассации перешли на 
использование разовых сейфовых 
пакетов, что заметно ускорило 
процесс инкассации и снизило 
расходы клиентов. Удобным ново-

введением для клиентов стало вне-
дрение единого договора базового 
обслуживания. Это — стандартный 
документ, который обнародован 
на сайте банка, и который каждый 
потенциальный клиент Сбербанка 
может изучить заранее, затем ему 
достаточно только написать за-
явление и подписать договор. Это 
заметно сократило и объём подпи-
сываемых бумаг, и время клиента.

Унификация услуг, которую 
произвел в этом году Сбербанк, 
также привела к заметному их со-
кращению, с 1500 до 500, и установ-
лению единых для банка тарифов 
(с некоторой поправкой, конечно, 
на региональные особенности). 
А это упростило выстраивание 
рабочих отношений с клиентами. 
Например, все клиенты с объемом 
размещаемых в Сбербанке ресур-
сов до 100 млн рублей получают 
единые условия для такого раз-
мещения, а вот уже с теми, у кого 
эта сумма выше 100 млн рублей, 
условия обсуждаются в индиви-
дуальном порядке. «В результате, 
мы видим серьёзную позитивную 
динамику остатков средств кор-
поративных клиентов» — говорит 
Анжелика Рогожкина.

Для сферы малого бизнеса банк 
внедряет технологию «кредитная 
фабрика», уже успешно апроби-
рованную в кредитовании физи-
ческих лиц. Те предприниматели 
или малые предприятия, оборот 
которых не превышает 60 млн. 
рублей в год, могут рассчитывать 
на стандартное и быстрое предо-
ставление кредитов в размере до 3 
млн рублей — под 20% годовых на 
два года и под 18% — на три года. 
И без залога.

Кирилл Классен, Заместитель 
управляющего Кемеровским отде-
лением Сбербанка России, отмеча-
ет, что привлекательны предложе-
ния банка и для физических лиц. 
В этом году банк установил новые 
правила их кредитования. Те, кто 
является сотрудником предпри-
ятия — участника зарплатного 
проекта Сбербанка, имеют сами 
и их созаемщики положитель-
ную кредитную историю, вправе 
рассчитывать на снижение про-
центных ставок по кредитам на 10 
процентных пунктов. Это же пра-
вило относится и к сотрудникам 
компаний, аккредитованных при 
Сбербанке, и к пенсионерам. 

Увеличен также срок между 
положительным решением бан-
ка о выдаче кредита и самим его 
получением. Раньше он составлял 
90 дней, теперь — 180. Это удобно 
в тех случаях, когда необходимо 
подождать выбранный для по-
купки в кредит автомобиль, или 
оформить приобретение жилья. 
Снижены ставки потребитель-
ских кредитов. Сейчас минималь-
ная ставка при получении займа с 
обеспечением, подчеркивает Ки-
рилл Классен, составляет 14,4% 
против 17,7%, что было раньше, и 
15,3% против 18,3% по кредиту без 
поручительства. Максимальный 
размер такого потребительского 
кредита увеличен вдвое, до 1,5 

млн рублей, плюс появилась воз-
можность получить его под залог 
жилья. В среднем до 8,7% сни-
жена ставка по автокредитам, но 
по ним клиенты могут получить 
и более низкий процент обслу-
живания в зависимости от про-
изводителя и конкретной марки 
автомобиля.

Успешно прошла в Кузбас-
се акция Сбербанка ипотечного 
кредитования «Возьми за 8». Она 
стартовала в марте, потом была 
продлена до сентября, и в рамках 
этой акции на условиях под 8% го-
довых на 8 лет при первоначальном 
взносе в 50% от стоимости жилья 
было выдано 1405 займов на сумму 
более 1 млрд. рублей. Эта акция 
закончилась, но у банка началась 
новая, по предоставлению ипотеч-
ных займов по формуле «10-10-
10»  — под 10% годовых на 10 лет 
при первоначальном взносе в 10% 
от стоимости жилья.

Как сообщила Анжелика Ро-
гожкина, Сбербанк серьёзно пере-
смотрел свою политику и в об-
ласти вкладов. Нынешней осенью 
процентные ставки по вкладам 
заметно выросли по сравнению с 
прежним уровнем. Если раньше 
максимальный процент по депози-
там составлял 4,75%, то сейчас он 
вырос до 8%. Помимо этого клиен-
там Сбербанка сделано несколько 
специальных предложений. В 
честь 170-летия банка, которое 
отмечалось 12 ноября, предостав-
лена возможность, открыть вклад 
«Юбилейный» со ставкой в 7% и 
сроком на 6 месяцев при минималь-

ном размере вносимой суммы 10 
тыс. рублей. Данное предложение 
действует до 31 января 2012г. Для 
клиентов, с суммой вклада более 
1 млн рублей, действуют Специ-
альные предложения «Макси-
мальный» и «Управляемый», с 
особо выгодными условиями: мак-
симальной ставкой 8% при вкладе 
на срок от 3 до 6 месяцев.

Кирилл Классен подчеркива-
ет — ещё раньше изменился сам 
подход банка к формированию 
предложения по вкладам. Раньше 
существовали десятки различных 
вкладов, теперь Сбербанк факти-
чески делает три основных предло-
жения по вкладам, в зависимости 
от того, что необходимо клиенту, 
от того, чего он хочет получить от 
вклада. Если клиент планирует 
только сохранить свои сбереже-
ния и получить на них хороший 
процент, это вклад «Сохраняй». 
Если он намерен делать сбереже-
ния и регулярно вносить допол-
нительные суммы на свой вклад, 
это — «Пополняй». Для тех же, 
кто планирует, и пополнять свой 
вклад, и пользоваться средствами 
с вклада и снимать получаемый до-
ход, предусмотрен вклад «Управ-
ляй». Конкретная доходность по 
каждому из трех видов депозитов 
Сбербанка, как и раньше, зависит 
от размера и сроков вклада. Са-
мое интересное предложение на 
сегодняшний момент банк делает 
по вкладам на срок от 3-х до 6-и 
месяцев.

В рамках 170-летнего юбилея 
Банк запустил программу лояль-

ности «Спасибо от Сбербанка». 
Как поясняет Кирилл Классен, в 
качестве помощи, т.е. бесплатно, 
банк предоставляет своим лояль-
ным клиентам кредитные карты 
с льготным периодом бесплатного 
пользования кредитными сред-
ствами до 50 дней и бесплатным 
обслуживанием самой карты в 
течение первого года. При по-
купках с помощью такой карты в 
торговых сетях из определенного 
списка Сбербанка клиент получа-
ет от банка бонусы в размере 0,5% 
от размера покупки. Пока в списке 
таких партнеров банка крупные 
федеральные сети, которые мож-
но увидеть на сайте Сбербанка, 
но вскоре в нём появятся и мест-
ные торговые компании. Другой 
формой поддержки клиентов 
Сбербанка стал выпуск с ноября 
нынешнего года кредитной карты 
«Моментум», которая в отличие от 
обычных карт, изготавливаемых 
от одной до двух недель, выдает-
ся клиенту на руки практически 
сразу. Ее изготовление занимает 
15 минут, после чего сразу же 
появляется возможность исполь-
зовать её. 

Все эти усилия по улучшению 
качества обслуживания, поддерж-
ке старых, привлечению новых 
клиентов, созданию комфортных 
условий сотрудничества с ними, 
вся политика развития Сбербан-
ка в Кузбассе, подчёркивает Ан-
желика Рогожкина, позволяют 
Сбербанку не только удерживать 
имеющиеся позиции на рынке, но 
и увеличивать свою долю.  

ЛидЕрАк Т уА ЛьНо 76

сбЕрбАНк усиЛиВАЕТ 
позиции НА рыНкЕ

Кемеровское отделение Сбербанка России 
подвело итоги работы за 3-и квартала 

2011г. В Кузбассе крупнейший банк России 
традиционно занял первые позиции по всем 

основным показателям работы.

Анжелика Рогожкина, Управляющий Кемеровским отделением Сбербанка России

ВозЛЕ иНТЕрЕсоВ 
МАЛоГо бизНЕсА

на форуме ТПП Сибири, который 
прошёл в минувший четверг в Кемеро-

во, список членов Кузбасской палаты 
пополнился на более чем 30 компаний, 

из них порядка 90% — субъекты мало-
го и среднего предпринимательства.  

Между тем, как отметил в ходе фору-
ма вице-президент ТПП РФ Александр 

Рыбаков, задача палаты — предо-
ставлять те услуги, которые сегодня 
реально востребованы среди предпри-

нимателей, постоянно расширяя их 
перечень.

Сегодня в Кузбасскую ТПП входят бо-
лее 850 компаний, из них 74% — предста-
вители малого и среднего предпринима-
тельства (МСП). По словам начальник де-
партамента по работе с членами палаты 
Галины Евтушенко, доля последних по-
стоянно увеличивается. В свою очередь 
вице-президент ТПП РФ Александр Ры-
баков сообщил журналистам, что сегодня 
палата помогает предприятия малого 
бизнеса выходить на европейский рынок. 
«Год назад было подписано соглашение 
между правительством РФ и комиссией 
европейского союза. Его цель — наладить 
взаимодействие между небольшими 
предприятиями России и европейский 
стран, интегрировать отечественный 
малый бизнес в западную экономику и 
наоборот, — поясняет он. — Сегодня в 
числе участников программы 44 регио-
на, в том числе Кемеровская область». 
За это время порядка 1,5 тыс. предпри-
ятий установили внешнеэкономические 
связи с западными государствами, из них 
40 — компаний из Кузбасса. По словам 
Александра Рыбакова, ТПП намерена 
развивать международное партнёрство 
в сфере малого и среднего предприни-
мательства. Так, планируется заклю-
чить подобное соглашение со странами-
участницами АТЭС и ратифицировать 
стамбульскую конвенцию о карнете АТА.

Между тем, как считает вице-пре-
зидент ТПП, сегодня необходимо пере-
смотреть подход к информационному 
сопровождению предпринимательской 
деятельности, то есть понять насколько 
оно эффективно со стороны государства, 
ТПП, «Опоры России», отраслевых со-
юзов и т.д. «Мы провели тестирование 
сайтов информационных ресурсов, по-
смотрели, как они работают, на какие 
целевые аудитории и насколько отвеча-
ют интересам бизнеса, — перечисляет 
представитель ТПП. — По итогам выдали 
перечень рекомендаций». Среди проблем 
получения деловой информации он на-
звал также ограниченный доступ к за-
конам. «На западе — пошёл и получил. 
У нас — это происходит через систему 
«Консультант плюс», причём за деньги. 
В других странах это бесплатно», — по-
сетовал г-н Рыбаков, подчеркивая, что 
это неверный подход к развитию бизнеса 
в целом. Кроме того, он считает необхо-
димым провести анализ «самочувствия» 
предпринимательской деятельности в ус-
ловиях единого экономического простран-
ства (Белоруссия, Россия, Казахстан).

Что касается, развития самой ТПП, 
то, по словам Рыбакова, сегодня палата 
приступила к разработке «Концепции 
2020», которая должна лечь в основу 
нового закона о ТПП. Также планиру-
ется разработать программу электрон-
ной ТПП (по аналогу электронного 
правительства), что даст возможность 
предоставлять услуги через удалённый 
доступ. Кроме всего прочего, чтобы быть 
востребованной у бизнеса, ТПП должна 
расширить перечень предоставляемых 
услуг. «Необходимо заменять услуги, 
которые не популярны, другими видам 
деятельности, например, кадастровая 
оценка, пожарный аудит, аттестация 
рабочих мест, — говорит вице-прези-
дент ТПП. — То есть мы хотим, чтобы 
одна-две-три новые услуги появлялись. 
И в целом инновационная детальность 
доходила до 10%. Но ориентируясь ис-
ключительно на интересы бизнеса».

Ольга Бычкова

НЕзАМЕТНоЕ рАзВиТиЕ 
кузбАсской ЛоГисТики

В этом ряду ввод в строй рас-
пределительного центра класса 
«А» компанией «Стройкомплект» 
в 2009 году — не типичное пока 
событие для Кузбасса. Площадь 
центра — 24 тыс. кв. метров, 
строительство заняло около двух 
лет. Компания декларирует, что 
центр оснащен автоматизиро-
ванной системой управления 
складом, которая позволяет со-
кратить время выполнения ос-
новных складских операций и 
уменьшить издержки хранения 
товаров. В работе центра, та-
ким образом, полностью исклю-
чён пресловутый человеческий 
фактор. Система управления 
позволяет отслеживать товары 
по срокам годности, оптимизиро-
вать логистику, размещая товар, 
к которому чаще обращаются, 
ближе к докам.

С постройкой центра «Строй-
комплект» заявил о готовности 
предоставлять комплекс ло-
гистических услуг от момента 
определения необходимости в 
заказе до доставки товара ко-
нечному покупателю по 3PL тех-
нологии (Third Party Logistics). 
Цепочка услуг включает в себя 
и процесс управления заказом, 
доставку груза от поставщика 
до распределительного центра, 
грузообработку товара, адрес-
ное хранение и отгрузку това-
ров потребителю. Очевидно, что 
такого рода услуги могут быть 
интересны крупным розничным 
компаниям, реализация поставок 
которых сложный многоэтапный 
процесс, крупным поставщикам-
производителям, предприятиям 
малого и среднего бизнеса, кото-
рые по каким-либо причинам не 
могут инвестировать средства в 
развитие собственной логистики.

На проходившей в этом году 
п а р т н ё р с к о й  к о н ф е р е н ц и и 
«Стройкомплекта» президент 
компании Андрей Торик сооб-
щил, что услугами распредели-
тельного центра воспользовалась 

компания Knauf. К новому стро-
ительному сезону 2011 года она 
заключила со «Стройкомплек-
том» специальное соглашение, 
по которому в течение зимы 
сформировала существенный 
запас своих материалов на скла-
дах распредцентра «Стройком-

плекта» в Кемерове. По данным 
директора по логистике компа-
нии  «Стройкомплект» Вячес-
лава Музафарова, в настоящее 
время у компании заключено 
четыре соглашения по услу-
гам ответственного хранения 
с грузоотправлением. По этим 
соглашениям занято около 10% 
площадей распределительного 
центра, остальные использует 
сам владелец.

П о п ы т к а  н а й т и  п о д о б н о е 
предложение 3PL-услуг на рын-
ке Кемерова обычно приводит к 
компаниям, которые располага-
ют распределительными центра-
ми в других городах, в частности, 
в Екатеринбурге, Волгограде, 
и готовы оказывать эти услуги 
своим партнерам в Кузбассе, 
поскольку имеют связи с клиен-
тами и здесь. Одна из ведущих 
компаний на рынке строитель-
ства крупных производственных, 
складских и спортивных зданий, 
кемеровская фирма «Уникон» 

приводит в своём каталоге по-
строенных складов всего шесть 
объектов, недавно возведённых в 
Кузбассе. Из них один склад по-
строен в составе базы снабжения 
обладминистрации, два  — для 
хранения угля, один — для хра-
нения оборудования кемеров-

ского ОАО «Азот» и два в сфере 
торговли — складской комплекс 
компании «Штоф» и распре-
делительный центр компании 
«Стройкомплект» (оба  — в Ке-
мерове). Это, конечно, не главный 
показатель активности в сфере 
развития логистики, но ведь и 

из объявленных новых проектов 
трудно найти те, что относятся 
к этой отрасли. Очевидно, что 
пока в логистику инвесторы не 
спешат, не предвидят спроса на 
услуги логистических центров. 
Хотя предложения им готовят-
ся. Например, администрация 
Топкинского района в програм-
ме социально-экономического 
развития территории до 2025 
года подготовила предложение 
строительства Топкинского ло-
гистического центра, в составе 
которого должны разместиться 
также «центр логистического 
управления агропромышленным 
комплексом Кемеровской об-
ласти» и «центр логистического 
управления строительной инду-
стрией Кузбасса». В обоснование 
предложения указаны выгод-
ное географическое положение 
города Топки, его близость к 
Кемерово, наличие железнодо-
рожного узла, работающего в 
трёх направлениях, федераль-
ной автотрассы. Предполагается, 

что Топкинский логистический 
центр будет построен к 2018 году 
с привлечением как бюджетных, 
так и частных средств. Но пока о 
конкретных действиях по под-
готовке и реализации проекта не 
объявлялось. 

Антон Старожилов

Окончание. Начало на стр. 1

Ввод в строй распределительного центра класса «А» компанией «Стройком-
плект» в 2009 году — не типичное пока событие для Кузбасса



29 нОЯБРЯ 2011 www.avant-partner.ru29 нОЯБРЯ 2011   www.avant-partner.ru АВТорыНок АВТорыНок 98
СПОНСОР РУБРИКИ СПОНСОР РУБРИКИ

Этот комплекс мер включает 
в себя антиаллергенную чист-
ку салона, профессиональное  
восстановление и защиту лако-
красочного покрытия, удаление 
вмятин без покраски, рестав-
рация кожи и пластики салона. 
Востребованность в данных ус-
лугах возрастает год от года, не 
последнюю роль в этом играет и 
ежегодный рост числа автомоби-
лей премиум-класса на дорогах 
области. Кстати, пользуются 
услугами реставрации не только 
автовладельцы, но и те, у кого 
в офисе или дома установлена 
кожаная мебель. Как известно, у 
каждого изделия есть свой срок 
«годности» и салон автомобиля, 
и предметы интерьера здесь не 
исключение. Поэтому сегодня 

интерес к машинам с кожаным 
салоном или мебели привел к воз-
никновению вопросов по их экс-
плуатации: начиная с грамотного 
своевременного ухода и защиты, 
и заканчивая — устранением по-
вреждений. «Детейлинг-центр 
«Фест» — единственная фирма 
в Кузбассе, кто предлагает ком-
плекс мер по профессиональному 
уходу и реставрации, нанесению 
специализированных защитных 
покрытий и устранению повреж-
дений»,  — рассказывает руково-
дитель направления по ремонту и 
реставрации салона автомобиля и 
офисной мебели Алена Гулевич. В 
своей работе компания использу-
ет технологии и расходные мате-
риалы лучших мировых произ-
водителей, аналогов которых на 
сегодняшний день в России нет. 

Цель любой реставрации – 
это сохранение первоначального 
оригинального внешнего вида 
на протяжении долгого перио-
да эксплуатации. Как правило, 

необходимость в 
профессиональной 
помощи возникает 
уже в тот момент, 
когда на кожаном 
изделие начинает 
стираться краска. 
«Кожа — это осо-
бенный материал: 
н а п р и м е р ,  е с л и  
г р я з ь  п о п а д а е т 
на поврежденные 
участки кожи, то 
впитывается и раз-
рушает ее, особен-
но быстро проходит 
этот процесс, когда стирается 
краска, — поясняет Алена Гуле-
вич. — Поэтому чем быстрее бу-
дет проведена реставрация, тем 
меньше будет площадь покраски 
и в дальнейшем это не приведет 
к более серьезному ремонту». Ре-
ставрацией поверхности в детей-
линг-центре занимается целая 
команда специалистов, которая 
в прямом смысле возвращает 

автомобилю первозданный вид и 
на это требуется всего несколько 
часов. При этом, сначала им пред-
стоит очистить и обезжирить по-
верхность, а уж потом провести 
комплекс мер по восстановлению 
поврежденного участка. Что не-
маловажно, используемая кра-
ска не имеет запаха и абсолютно 
гипоаллергенна. Поэтому, когда 
автовладелец вновь садится за 
руль, он не чувствует запаха хи-
микатов и может быть полностью 
спокоен, ведь такие материалы 
абсолютно не навредят здоровью. 

Кстати, если реставрация авто-
мобиля проходит исключительно 
в салоне, то чтобы провести эту 
процедуру для кожаной мебели 
специалисты могут выехать не-
посредственно в офис или на дом. 
«Так как именно комплексный 
уход и своевременная рестав-
рация гарантируют сохранение 
респектабельного внешнего вида, 
поэтому мы предлагаем нашим 

клиентам, в том числе, средства 
защиты, продлевающие срок экс-
плуатации кожаных салонов и ме-
бели», — отмечает руководитель 
направления.

Сегодня качество професси-
онального ухода и реставрации 
детейлинг-центра оценили многие 
автовладельцы не только Кузбас-
са, но и соседних регионов Сиби-
ри. Примеры работ можно посмо-
треть на сайте компании www.dc-
first. ru. Кстати, в декабре и январе 
детейлинг-центр порадует своих 
клиентов новогодней акцией, в 
рамках которой владельцы, вос-
пользовавшиеся услугами по 
реставрации кожаной мебели, 
получат в подарок сертификат 
на услуги по уходу за автомо-
билем. Он не будет органичен 
по времени использования и не 
будет именным, поэтому автов-
ладелец при желании может его 
подарить друзьям или близким, 
которым однозначно будет при-
ятно отдать свою машину в руки 
профессионалов. Чтобы сделать 
сервис максимально комфорт-
ным, детейлинг-центр переехал 
в новое здание, расположенное по 
адресу ул.Баумана,  4а, т.466-000. 

Ольга Бычкова

Детейлинг-центр «Фёст»
г. Кемерово, ул. Баумана, 4а, 

+7 (3842) 466-000
+7 960 906 8822
www.dc-first.ru

рЕсТАВрАциЯ – 
шАГ к соВЕршЕНсТВу

наверное, каждый согласит-
ся, что автомобиль с кожаным 

салоном, равно как и подобная 
мебель в офисе компании или 

дома, — показатель определен-
ного уровня дохода и статуса. 

Однако, не секрет, что во многом 
внешний вид кожаных изделий 
зачастую зависит не столько 

от срока эксплуатации, сколь-
ко от качественного и грамот-

ного ухода. При этом, можно 
с уверенностью сказать, что 

защита вроде обтягивания поли-
этиленом и другими «народны-
ми» средствами вряд ли спасет 

поверхность от деформации 
и порчи. Детейлинг-центр 

«Фест» предлагает полный ком-
плекс мер по профессиональному 

уходу за интерьером и экстерье-
ром автомобиля и кожаной 

мебелью. 

На момент подготовки этого 
материала в Департаменте транс-
порта и связи КО было зареги-
стрировано в качестве легковых 
такси 94 автомобиля. Сотрудники 
департамента не делают из этого 
секрета, более того, все регистра-
ционные данные выложены в сво-
бодном доступе на официальном 
сайте департамента. Первым, кто 
получил разрешения стало ООО 
«Такси Блюз». Ещё в конце октя-
бря, вскоре после выхода постанов-
ления губернатора Кемеровской 
области от 19 октября 2011 года 
«Об организации перевозок пас-
сажиров и багажа легковым такси 
на территории Кемеровской обла-
сти» совместно с ООО «Такси Блюз 
плюс» оно зарегистрировало 21 
автомобиль. Также получили раз-
решения 24 такси ООО «Экипаж 
плюс», 16 такси ООО «ЛК Градо-
строитель», 19 такси ИП Крицула 
А.П., 6 такси ИП Левина Н.Е. и ещё 
несколько предпринимателей, 
имеющих по одному автомобилю. 
Остальные пока медлят…

ЗАКОН И ВАРИАНТы 
«уМЯГчЕНИЯ»
Новый закон о такси начал 

обсуждаться уже вскоре после 
его принятия в апреле 2011 года. 
Правда, настоящие баталии ста-
ли разгораться непосредственно 
перед его вступлением в силу. 
В Москве летом даже был про-
ведён первый всероссийский 
съезд таксистов. Его резолюция 
требовали непременного широ-
кого обсуждения нового закона в 
целях внесения в него изменений 
и поправок. А таковых высказы-
валось немало.

В Кемеровской области роль 
своеобразного общественного 
арбитра в полемике таксистов 

с властью взяла на себя Куз-
басская торгово-промышленная 
палата. Было проведено не одно 
заседание с участием представи-
телей Совета народных депутатов 
Кемеровской области, Департа-
мента транспорта и связи КО, 
Управления государственного 
автодорожного надзора по КО, 
Управления ГИБДД ГУВД по КО, 
ГУ «Кузбасспасажиравтотранс», 
юристов, собственников и ру-
ководителей автотранспортных 
предприятий, частных предпри-
нимателей-таксистов. На первое 
такое заседание собралось более 
80 представителей перевозчиков 

пассажиров из разных городов и 
районов Кузбасса. В результате 
долгих обсуждений были сфор-

мированы требования к властям 
региона по «смягчению» требова-
ний к организации деятельности 
легкового таки — в той части, где 
закон позволял принимать реше-
ния на усмотрение региональных 
властей. Основные возражения 
касались трёх спорных вопросов, 
по каждому из которых таксисты 
высказали свои конкретные пред-
ложения.

ВОПРОСы И ЗАПРОСы
Вот что в итоге, было направ-

лено в адрес органов законода-
тельной и исполнительной власти 
Кемеровской области.

Предоставить возможность вы-
бора предприятию, оказывающему 
услуги по перевозке пассажиров 
и багажа, самостоятельно опреде-
лить цветовую гамму транспорт-
ных средств. С целью уменьшения 
затрат, возможно использование 
автомобилей «родного цвета» с 
обязательной установкой опозна-
вательного фонаря и нанесением 
цветографической схемы, а до-
бавочно — логотип перевозчика и 
номера телефонов такси.

Не устанавливать ограничения 
по сроку эксплуатации транспорт-
ного средства для оказания услуг 
легкового такси. Далеко не всегда 
можно связать техническое состо-
яние автомашины со сроком её экс-
плуатации, при грамотном подходе 
и должном сервисном обслужива-
нии машина может использоваться 
для перевозок пассажиров более 5 
лет. Иначе средства (как правило, 
кредитные), просто не смогут оку-
питься за этот срок. 

Разрешить использование 
транспортного средства с правым 
рулем для оказания услуг такси. 
Качество и мастерство вождения 
складывается из опыта и стажа во-
дителя, который по федеральному 
закону о такси составляет теперь 
не менее 3 лет, что достаточно для 
вождения автомобиля с правым 
рулём.

НАВСТРЕчу ТАКСИСТАМ
Надо сказать, что предложе-

ния таксистов были услышаны на 
региональном уровне, и областной 
закон «О порядке осуществления 
контроля при перевозке пасса-
жиров и багажа легковым такси» 
вышел с учётом отдельных по-
желаний операторов рынка такси. 
Вот как описал эти послабления 
ведущий юрисконсульт Департа-
мента транспорта и связи Сергей 
Большой.

— Нами услышан призыв — не 
устанавливать единую цветовую 
гамму, этого требования в законо-
дательстве Кемеровской области 

нет. Все остальные требования 
федерального закона надо будет 
исполнять. Это — установление 
опознавательного фонаря жёл-
того цвета на крыше автомобиля, 
таксометра, осуществление меди-
цинского и рейсового технического 
осмотра. Порядок выдачи разре-
шений на деятельность также был 
доработан, в частности изменился 
перечень документов — исключен 
страховой полис ОСАГО и до-
кументы, подтверждающие стаж 
водителя.

Заместитель начальника де-
партамента Галина Егорова пояс-
няет упрощение процесса получе-
ния разрешения на осуществление 
деятельности по перевозке пасса-
жиров так:

— Планируется организовать 
четыре пункта приёма документов: 
в Кемерово, Новокузнецке, Юрге 
и Таштаголе. Документы будут 
теперь рассматриваться не за 30 
дней, как предусмотрено в феде-
ральном законе, а за 20».

Администрация области от-
кликнулась на просьбы владель-
цев такси отказаться от введения 
единой цветовой гаммы автомо-
билей, а это, по мнению самих 
перевозчиков, было самым «боль-
ным», а главное — самым «доро-
гим вопросом». Обязательными 
требованиями осталось нанесение 
на борта контрастной цвету ку-
зова такси графической схемы в 

виде квадратов, расположенных 
в шахматном порядке и наличие 
фонаря определённого вида на 
крыше. При этом никаких ком-
ментариев в законе относительно 
конкретного места или размера 
«шашечек» не содержится. Есть 
вопросы и по маркам и моделям 
применяемых таксометров. Дело 
в том, что в реестрах Федераль-
ного агентства по техническому 
регулированию и метрологии РФ 
(Ростехрегулирования) данные 
приборы пока вообще не значатся, 
а следовательно, не могут подле-
жать никакому освидетельствова-
нию или проверкам.

НА РыБАЛКу — 
С ПуТЕВыМ ЛИСТОМ
Теперь о не менее важном. С 

1 января станет обязательным 
прохождение ежедневного пред-
рейсового контроля технического 
состояния автомобиля и медицин-
ского осмотра водителей перед 
выездом на линию. Всё это должно 
будет отражаться в путевом листе. 
За работу без соответствующих 
разрешений или нарушения тре-
бований, предъявляемых новым 
законом к легковому такси, пред-
усмотрены штрафы до 5 тысяч 
рублей или отменой разрешения 
(если оно имеется).

Таксистам всех уровней сле-
дует обратить внимание на то, как 
выполнение норм нового закона 
повлияет на «статус» автомобиля-
такси. Дело в том, что регистрация 
транспортного средства в качестве 
легкового такси «превращает» 
автомобиль в такси на всё время, 
вплоть до отмены этой регистра-
ции. И тем предпринимателям, 
которые используют такой авто-
мобиль ещё и в качестве личного 
транспортного средства, следует 
помнить, что наличие путевого 
листа со всеми положенными от-
метками обязательно. Ведь офи-
циально зарегистрированный как 
такси автомобиль, «находящийся 
на линии», будет расценен любым 
инспектором ГИБДД или иного 
контролирующего ведомства толь-

В НоВый Год с «шАшЕчкАМи»! Но ТоЛько посЛЕ МЕдосМоТрА…
С 1 сентября 2011 года вступил в силу Федеральный закон РФ от 21.04.2011г. №69-ФЗ « О 

регулировании рынка таксомоторных перевозок». Владельцам собственных таксопарков или 
индивидуальных такси приходится во многом перестраивать подходы к своей деятельности, 
чтобы вписаться в нормы закона. Самым главным нововведением стал возврат к фактическо-

му лицензированию деятельности на оказание услуг легкового такси для перевозки пассажиров 
и багажа. Правда, вместо лицензий теперь — разрешения. Право выдавать их закреплено за Де-

партаментом транспорта и связи Кемеровской области, а для контроля за деятельностью 
такси предусмотрено даже создание нового специального отдела в составе департамента. Для 
того, чтобы выполнить все требования нового закона и получить соответствующие разреше-
ния «новым таксистам» было отпущено четыре месяца. Три из них уже прошли, через месяц, 

с первого января будет включён механизм контроля. Готовы ли к этому автоперевозчики?

ко в одном качестве — как транс-
портное средство, используемое 
для осуществления предпринима-
тельской деятельности. Даже если 
вы едете с друзьями на рыбалку…

Кроме того, поначалу новые 
проблемы могут возникнуть у мно-
гих владельцев такси и даже так-
сопарков, не имеющих собствен-
ных лицензированных специали-
стов для проведения технического 
и медицинского осмотров. Закон 
предусматривает возможность 
пользоваться для этого услугами 
сторонних организаций. Но в этом 
случае водитель не сможет ехать 
куда-то для прохождения этих 
осмотров на «неосмотренном» ав-
томобиле. Ситуация напоминает 
задачу про перевоз волка, козы и 
капусты. А реальных выходов из 
положения три. Первое решение 
(для достаточно крупных пар-
ков)  — подготовка или приём на 
работу соответствующих специ-
алистов. Второе — заключение 
со специалистами контрактов с 
условием их выезда для осмотра 
к месту парковки такси. Третье — 
аренда места парковки на терри-
тории автопредприятий, имеющих 
соответствующих специалистов и 
договор на оказание соответствую-
щих услуг. Труднее всего, конечно, 
придётся предпринимателям, име-
ющим единственный автомобиль.

КТО ПОДДЕРЖИТ 
ПЕРЕВОЗчИКА
Власть призывает сегодня всех 

таксистов переходить на «легаль-

ное положение» и вставать в ряды 
предпринимателей. И предлагает 
набор средств помощи и поддерж-
ки в этом начинании. Так, для 
упрощения процедуры получения 
разрешений помощь в оформле-
нии заявок и всего необходимого 
пакета документов оказывается 
всем желающим в муниципальных 
центрах поддержки предприни-
мательства, а которые работают 
во всех городах и районах области. 
Это принесёт двойную выгоду, 
ведь многим владельцам такси 
предстоит зарегистрироваться в 
качестве индивидуальных пред-
принимателей, а именно помощь 
в этих вопросах — специфика 
работы центров поддержки.

Начальник управления пред-
принимательства Департамента 
промышленности, торговли и 
предпринимательства КО На-
талья Кудрявцева рассказывает 
о том, какие меры поддержки 
предлагаются сегодня предпри-
нимателям, ведущим бизнес в 
сфере такси.

— Поскольку услуги транс-
порта относятся к приоритетным 
направлениям развития бизнеса 
в Кемеровской области, предус-
мотрены специальные меры под-
держки для предпринимателей, 
оказывающих услуги легкового 
такси. Во-первых, это льготный 
заём в размере 100 тысяч рублей, 
который предприниматели могут 
взять через Областной государ-
ственный фонд поддержки пред-
принимательства в качестве ча-

стичной доли оплаты при покупке 
автомобиля. Во-вторых, начинаю-
щие предприниматели могут рас-
считывать на получение гранта в 
размере до 300 тысяч рублей – на 
конкурсной основе через муници-
палитеты. И, наконец, владельцы 
собственных автопарков могут 
расширить их, воспользовавшись 
банковским кредитом, взятым под 
гарантии того же госфонда.

Помимо финансовой поддерж-
ки владельцы кузбасских таксо-
моторов смогут теперь получать и 
иные виды поддержки через впер-
вые созданное профессиональ-
ное сообщество. При Кузбасской 
торгово-промышленной палате 
создан Комитет по вопросам раз-
вития транспортного обслужива-
ния пассажирских перевозок. Это 
новое общественное образование 
может стать хорошей площадкой 
для формирования продуктивных 
отношений между автоперевозчи-
ками, представителями органов 
власти, местного самоуправления 
и общественных организаций.

Учитывая реальное количество 
такси в области, 94 зарегистриро-
ванных на сегодняшний день авто-
мобиля пока что — капля в море. 
Впрочем, время на получение раз-
решений оказывать услуги такси 
ещё есть — до нового года. После 
этого перевозка пассажиров «про-
сто так» будет запрещена. В прин-
ципе, тем, кто по каким-то причи-
нам не успевает подготовить свой 
транспорт и зарегистрировать его, 

можно продлить срок подготовки – 
правда ценой такого промедления 
станут деньги (и немалые), кото-
рые потенциальные пассажиры 
запланировали истратить за время 
всех праздничных дней.

Да и возможность подвезти 
спешащего на праздник Деда Мо-
роза  — сама по себе уже соблаз-
нительна. С «шашечками»!

Сергей Волков
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Trade-in — это обмен поде-
ржанного автомобиля на новый, 
представленный в автосалоне. В 
принципе, услуга очень удобная. 
Она позволяет быстро и безопасно 
оформить сделку сразу по двум 
фактам: продаже старого и при-
обретения нового автомобиля. При 
этом клиент автосалона не только 
экономит своё драгоценное вре-
мя, но и избавляется от лишних 
хлопот. По сути, услуга trade-in 
сводит всю деятельность по смене 
машины к простому алгоритму: 
приехал, сдал автомобиль в руки 
специалистов, оформил новый и 
уехал. Всё остальное сделает ав-
тосалон: снимет машину с учёта, 
проведёт диагностику, оформит 
все документы. 

Во всём мире услуга trade-in 
широко представлена. По данным 
агентства «Автостат», в некото-
рых европейских странах про-
дажи автосалонов в рамках этой 
программы приходятся в расчёте 
1/1. В России этот рынок развит 
значительно слабее. Например, в 
текущем году компания «Toyota 
Мотор» объявила о запуске единых 
стандартов по предоставлению 
услуги trade-in во всех дилерских 
центрах Тойота на территории 
России. Президент ООО «Toyota 
Мотор» Такеши Исогая заявил 
порталу MotorPage.ru, что компа-
ния внедрила единые стандарты 
предоставления услуг по обмену 
автомобилей с пробегом на новые 
по всей дилерской сети Toyota  
и планирует, что к концу 2011 
года доля продаж автомобилей 
«Toyota» по программе «Toyota 
trade-in» возрастёт с текущих 5% 
до 7 % от общего объёма продаж 
автомобилей. А к 2013 году этот 
показатель будет увеличен до 12%. 
При этом президент компании 
уверен, что у российского рынка 
есть потенциал для того, чтобы 

продажи подержанных и новых 
автомобилей в дилерских центрах 
сравнялись. 

В Кемеровской области, по 
некоторым оценкам экспертов 
продажи автомобилей в рамках 
услуги trade-in ежегодно растут 
приблизительно на 30%. Харак-
терно, что в большинстве кузбас-
ских автосалонов не зависимо от 
их специализации по «трейд-ину» 
принимают  практически все марки 
автомобилей, пользующиеся спро-
сом. При этом эксперты отмечают, 
что на вторичном рынке ликвидно-
стью отличаются в первую очередь 
автомобили «Toyota».

«У системы trade-in в Кузбассе 
есть будущее, — говорит руково-
дитель отдела продаж автосалона 
«Мицубиши» (Кемерово) Артём 
Кузьмин. — Уже сегодня во многих 
российских городах автосалоны 
строят отдельные шоу-румы, в ко-
торых выставляют автомобили с 
пробегом. Особенно это направление 
развито в Барнауле. По доходности 

продажи подержанных автомо-
билей сопоставимы с продажами 
новых. Уровень прибыли в таком 
случае обеспечивается отсутствием 
затрат на доставку и ряда других 
факторов, характерных для тор-
говли новыми машинами. В свою 
очередь торговля подержанными 
машинами не может осуществлять-
ся самостоятельно. Для её развития 
необходимы новые автомобили».

«Потребность клиентов в услуге  
trade-in за последние годы повыси-
лась в первую очередь в сегменте 
дорогих автомобилей,  — говорит 
руководитель отдела продаж одно-
го из кузбасских автосалонов.  — В 
нашем автосалоне ежемесячно 
по программе trade-in продаётся 
несколько новых автомобилей». 
По его мнению, причин такого не-
равномерного повышения спроса 
на услугу trade-in несколько. Во-
первых, владельцы дорогих авто-
мобилей больше дорожат собствен-
ным временем, да и имеют не тот 
статус, чтобы самостоятельно про-
давать свои машины на рынке. Во-
вторых, при продаже автомобиля 
по системе trade-in автовладелец 
теряет определённую сумму от её 
средней рыночной стоимости. Если 
для обеспеченного человека эта 
разница большой роли не играет, 
то для остальных граждан, приоб-
ретающих в основном недорогие 
автомобили, разница в два-три 
десятка тысяч рублей имеет зна-

чение. Поэтому они идут на рынок, 
где часто продают её перекупщи-
кам, пытаются искать покупателей 
на машину через Интернет, по объ-
явлениям в газете и так далее. И, 
в-третьих, недорогой автомобиль 
продать проще.

Второе обстоятельство, по сути, 
и является главным тормозом 
развития системы trade-in. Авто-
салоны — коммерческие струк-
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бЛицопрос круГ чТЕНиЯ

Зачем, в самом деле, лишний раз на-
поминать читателю, что на кемеровском 
концерте группы «Машина времени» кон-
ферансье объявил, что концерт устроен при 
помощи партии «Единая Россия», публика 
его освистала, всё это попало в интернет 
и обросло язвительными комментариями, 
Андрей Макаревич вынужден был оправ-
дываться, что никакую партию ни сном 
духом пиарить не собирался, а глава об-
ластного департамента культуры Лариса 
Зауэрвайн объявила, что конферансье 
ударился в агитацию исключительно по 
собственной инициативе, и вообще все это 
предвыборная провокация. Зачем, я вас 
спрашиваю, об этом напоминать, и кому 
от этого будет польза и удовольствие  — 
музыканту Макаревичу? правящей пар-
тии? чиновнице Зауэрвайн? Тем более, что 
ежедневные сводки новостей доставляют 
столько восхитительных сюжетов — ни 
политикам, ни чиновникам, ни мастерам 
искусств такого не выдумать.

«В Кемеровской области появилась ла-
боратория ДНК-исследований, — сообщает 
пресс-служба АКО. — Кузбасская полиция 
ждала её появления несколько лет. До это-
го образцы для ДНК-экспертизы местным 
правоохранителям приходилось направлять 
в соседние регионы… У кузбасских полицей-
ских появилась возможность быстро сделать 
экспертизу по изъятым с мест происшествий 
биологическим следам. Даже упавший с го-
ловы преступника волос или капелька слю-
ны способны вывести на его след». 

Особенно интересны эти волос и слюна. 
Отныне ни один волос не упадет с головы 
преступника без ведома полиции, и сколько 
бы ни брызгали слюной всяческие бешеные 
псы, и т. п. Правда, вызывает удивление, что 
такой лаборатории в Кузбассе до сих пор не 
было. Все-таки и ГУВД не в каждом регионе 
имеется, многие довольствуются простыми 
управлениями, и с преступностью у нас не 
так чтобы очень хорошо. 

Возможно, в том, что успехи генетики у 
нас отдельно, а полицейские будни — от-
дельно, виноваты причины исторические. 
Генетику в СССР считали лженаукой, и 
особенно громили в 1940-х годах, когда во 
главе МВД стоял товарищ Берия. Часто 
говорят, за Лаврентием Палычем числят-
ся и кой-какие заслуги по научной части: 
например, он не дал затеять дискуссию об 
идеализме в физике, рассудив, что атомная 
бомба важнее дискуссии. Но за генетику 
Берия заступиться не захотел; хуже того, 
как-то академик Прянишников пришёл к 
нему жаловаться, что безвинно арестова-
ли академика Вавилова; а через несколько 
дней узнал, что ближайшие соратники Ва-
вилова тоже арестованы. Впрочем, даже и 
прикладные перспективы генетики Берию 
вряд ли впечатлили бы: преступников тогда 
не разыскивали, а назначали, твердо зная, 
что каждого человека можно за что-нибудь 
посадить. Можно возразить, что нынешняя 
полиция за Берию не ответчица, она даже 
и название сменила, чтобы откреститься от 
ужасного прошлого. С другой стороны, в её 
ноябрьский профессиональный праздник 
ежегодно показывают сериал «Место встре-
чи изменить нельзя», действие которого 
происходит как раз в 1940-х, а стало быть, 
некоторая преемственность всё-таки про-
сматривается.           

«В cанаторий «Борисовский» в ближай-
шие дни состоится целевой заезд граждан, 
подвергшихся политическим репресси-
ям…  — рапортует та же пресс-служба. – В 
одной из лучших кузбасских здравниц отдо-

хнут 100 человек. В течение двух недель они 
будут получать качественное и современное 
лечение и, самое главное, принимать знаме-
нитую целебную воду «Борисовская». Это 
уже что-то из области народной алхимии, 
про живую и мертвую воду. С одной сторо-
ны, конечно, неплохо, что про безвинных 
мучеников у нас вспоминают хотя бы в День 
памяти жертв политических репрессий. А с 
другой стороны, новейшая пословица гово-
рит нам, что пить «Боржоми нужно вовремя. 
Впрочем, «Боржоми» у нас теперь, кажется, 
тоже разоблачили, хоть и несколько позже, 
чем товарища Берию.  

«В Кемеровской области распадаются 
60 из 100 заключенных браков, — сообщает 
сайт «НГС-новости». — Число зарегистриро-
ванных браков в январе-сентябре 2011 года в 
Кемеровской области составило 18 260, чис-
ло разводов — 10 918. Таким образом, на 100 
заключенных браков приходилось 60 разво-
дов». Правда, в Иркутской области процент 
ещё хуже — 65 разводов на 100 свадеб. Но 
по абсолютному количеству разводов Куз-
басс уверенно лидирует среди сибирских 
регионов. С одной стороны, это говорит об 
известном прямодушии наших земляков: 
любят — так женятся, разлюбили — до 
свиданья. С другой стороны, следующая но-
вость заставляет усомниться, что институт 
развода является таким уж существенным 
достижением человечества.

«Жительница Междуреченска трижды 
требовала вселить её в квартиру к бывшему 
мужу, хотя тот ей не препятствовал, — пи-
шут на том же сайте. — Как рассказали в 
пресс-службе Управления судебных при-
ставов по Кемеровской области, женщина и 
две её дочери имели право жить в квартире 
бывшего мужа. Когда женщина обратилась 
в суд, тот постановил вселить её в кварти-
ру. Дважды после вселения бывшая жена 
переезжала в другие квартиры, а затем об-
ращалась в суд, вновь требуя вселить её к 
мужу. Хозяин квартиры исполнению закона 
не препятствует, снова и снова предоставляя 
бывшей супруге и двум детям необходимую 
жилую площадь».

Это называется: вместе тесно, врозь 
скучно. Тут невольно вспоминается  клас-
сика, а конкретнее — «Майская ночь, или 
Утопленница» Гоголя: «Нет, видно, крепко 
заснула моя ясноокая красавица! — ска-
зал козак, окончив песню и приближаясь 
к окну. — Галю! Галю! ты спишь или не 
хочешь ко мне выйти?... Сердце мое, рыбка 
моя, ожерелье! выгляни на миг. Просунь 
сквозь окошечко хоть белую ручку свою… 
Нет, ты не спишь, гордая дивчина! Тебе 
любо издеваться надо мною, прощай!» Тем 
не менее, диалог в том же духе продолжа-
ется еще на четырех страницах. Сходным 
же образом мурыжит кузнеца Вакулу его 
возлюбленная Оксана в «Ночи перед Рож-
деством»; да, кстати, там и приключения 
с жилплощадью описываются, в хате у 
Солохи, куда черт нанес пропасть самых 
солидных козаков, и всем место нашлось, 
пусть не слишком удобное. Вся разница с 
междуреченским сюжетом в том, что си-
бирской роковой красавице у себя хате не 
сиделось, хотя она то и дело возвращалась 
на заранее подготовленные позиции.   

Между прочим, «Вечерам на хуторе близ 
Диканьки», дебютному сборнику Гоголя, в 
который вошли эти повести, в нынешнем 
году исполнилось 180 лет. А вы говорите, 
«Машина времени». Русская классика и есть 
самая лучшая машина времени, там все про 
нас сказано на тысячу лет вперед.   

Юрий Юдин

ВоЛос зЛодЕЯ и 
сЕрдцЕ крАсАВицы

В своих заметках я обычно пишу про культурную политику или 
политическую культуру. Крупных культурных событий в последнее 

время не было, политические же обсуждать как-то не хочется. 

Сюжет произведения постро-
ен вокруг московского стержня: 
в XXII веке (помните, у Стру-
гацких «Полдень. XXII век») все 
жители страны в количестве 40 
миллионов человек переселились 
в Москву, сдав в аренду китайцам 
необъятные территории от Урала 
до Тихого океана. 

Из громадного населения 
России осталось к тому времени 
всего ничего, потому-то и смогли 
переселиться скопом в столицу. 
Впрочем,  одичавшие двуногие 
в центральной полосе страны, в 
шкурах, с копьями, примитивные 
и жестокие, в неизвестном малом 
количестве. Богатые земли уро-
женцы Поднебесной взяли под 
себя, выращивая там урожаи 
где-то в десять раз большие, чем 
аборигены. Они платят за труд 
и эксплуатацию природных ре-
сурсов бешеную арендную пла-
ту. От желтолицых у каждого из 
москвичей (россиян?) имеются 
вполне приличные деньги на 
банковском счёте. Мечта идио-
та; можно жить, не тужить, не 
работая,  — тридцать миллионов 
погрузились в безделье. Одна-
ко примерно четверть жителей 
работает и богатеет, они про-
цветают.

И тут пришла напасть в виде 
гигантской травы, заполонившей 
каждый пятачок свободной го-
родской земли — за 50 часов зе-
лень вымахала до неба, заслонив 
собой землю. «Черно-зеленая че-
шуйчатая гадина двадцати почти 
метров в поперечнике. И около 
трехсот метров высотой».  — 
Таков только один из стеблей, 
числа которых никто не знает, 
высказывают лишь догадку, что 
это гигантская грибница. «Стебли 
росли густо»,  — дорисовывает 
картину автор. —«Заставили 
людей ощутить себя муравья-
ми». Такой вот авторский символ 
зловещий. 

А общество расколото на мно-
жество страт. Но, собственно, все 
делятся на две основные группы: 
бледные и загорелые. Бледные 
и бедные живут на уровне 30-х 
этажей и ниже, элита — от ше-
стидесятых ввысь, выше девя-
ностого  — китайцы. Разница 
между теми и другими в уровне 
потребления, точнее, в его ка-
честве. А ещё бледные сплошь 
«травоядные», они жрут мякоть 
растений, хотя это строго запре-
щено законом. 

Работающие умельцы насоба-
чились, несмотря на существова-
ние 25 разных милиций (Рубанов, 
конечно, и предположить не мог, 
что за какой-то год милиционеров 
перелицуют в полицейских), очи-
щать зеленую массу, высушивать 
и сдавливать под прессом в та-
блетки. Это уже для обитателей 
верхних этажей. 

Всё бы ничего, если бы по-
требляемая зелень не имела 
эффекта, напоминающего нар-
котический. Забросился таблет-

кой или съел мякоти, как пред-
почитают в «нижнем» мире, и на 
целый день хорошее настроение 
гарантировано, сумасшедшая 

активность, бодрость, радость 
так и прут из тебя. Загорелые от-
личались от бледных томностью, 
некоторой анемичностью: зелень 
всех стала делать активными. 
Но бледные на следующий день 
после приема массы спят, грезят 
наяву — это называется «от-
ходняком». Загорелые себе этого 
позволить не могут — работать 
надо, вот и подсаживаются на 
капсулы, потребляемые в еже-
дневном режиме. Соскочить с 
этого дела практически невоз-
можно. Да, ещё и те и другие 
пьют невероятное количество 
воды, а есть вовсе не обязатель-
но, травяные калории обеспе-
чивают человеческий организм 
полностью.

Рубанов создал антиутопию, 
где смеется над героями, а, может, 
это сатира? Вглядитесь-вслушай-
тесь в наименования: перекресток 
Петросяна и Дубовицкой (ха!), и 
такого полно.

Вот автор рисует жизнь совре-
менного журнала, где редактором 
Пушков-Рыльцев (ха!), за ним 
на пост заступает Савелий Герц. 
Интересно, с какого издания и 
коллектива редакции писал Ру-
банов свою сатиру — прототипы 
кто, кого «продергивают», как го-
варивал мой приятель в далеком 
прошлом? 

Но побежденное примитивны-
ми растениями  общество — это 
ещё семечки. Не стало честолю-
бия, не к чему стремиться, слава 
потеряла привлекательность, 
люди покоряются персональному 
психологическому комфорту  — 
всем абсолютно всё до фени. На-
род ушел в отпуск. Отпуск  — на-
всегда (наверное, таким катаклиз-
мом автор напоминает, что сидеть 
на нефтяной игле, как происходит 
ныне, не просто неплодотворно, 
опасно). Расчеловечивание под 
вечным кайфом! 

Но так долго продолжаться не 
может. Беда пришла, откуда её 
совсем не ждали. Китайцы умо-

тали тайком из Москвы, где все 
произведенное — это работа и 
мозги китайцев. Самое страшное, 
когда 500 миллионов жителей 
Поднебесной, опять-таки без 
предупреждения, ушли с аренду-
емой территории, оставив после 
себя, образно говоря, пустыню. 
Денежки тю-тю, вот он, голод на-
стает. Миллионы приговорены к 
вымиранию и, безальтернативно, 
вымрут, но не станут работать. 
Они, кстати, перед уходом в мир 
иной попросту съедят всю зелень; 
грибница не сможет восстанав-
ливать травяные стебли, когда 
их будут валить на землю повсе-
местно и быстренько пропускать 
сквозь многомиллионный челове-
ческий желудок. Есть те, которые 
предпочтут бултыхаться, как та 
лягушка в крынке со сметаной. И 
все-таки тоненькая ниточка на-
дежды для россиянской цивили-
зации остается: не все смирятся, 
тем более есть, умеющие трудить-
ся, а труд известно кого создал из 
обезьяны.

Но есть угроза пострашнее. 
Громадное количество элиты, 
привыкшей к ежедневной пор-
ции «зелени», начинает превра-
щаться в растения в буквальном 
смысле слова. Да и часть детей 
рождается растениями в чело-
веческом обличье, — этим не-
обходимо только солнце и вода, 
которую они испаряют через 
кожу. «Зеленые человечки», со-
всем как растения, поглощают 
кожной поверхностью из воздуха 
углекислый газ и вырабатывают 
кислород, используя хлорофилл 
собственных организмов, опять-
таки как растительные, не дума-
ющие существа. 

Для привлекательности соб-
ственного беллетристического 
сочинения Рубанов шинкует бро-
дячие литературные сюжеты как 
ему заблагорассудится. Сюжет-
ные картинки толпой прут из со-
знания и подсознания пишущего. 
К примеру, старик-редактор  — 
это, несомненно, символ отца для 
главного героя, родителя,  вне-
запно исчезающего. Есть тема по-
исков, путешествий, искушения 
и духовного выздоровления  — 
всё это теснится на страницах  в 
толчее романных героев. Да, ещё 
ведь и перерождение, мутация во 
втором поколении в растения  — 
немалый оживляж для текста.

Однако главный герой, несмо-
тря на то, что дошёл до раститель-
ной грани, ни за что не сдаётся. И 
в этой борьбе он, безусловно,  — 
человек. Автор оставляет Саве-
лия Герца на развилке, у него, 
кстати, на последних страницах 
рождается нормальный ребенок, 
не растение, несмотря на прошлое 
увлечение его и жены зелёными  
капсулами высокой степени воз-
гонки. А с места, которое пред-
лагает разные дороги, можно 
медленно подниматься, а можно, 
лететь, без усилий, вниз.

Вообще-то читателю пред-
стоит продолжить знакомство с 
соотечественниками из XXII века 
в книжке-продолжении, которая 
отрекламирована в «Хлорофи-
лии». Почитаем…

Валерий Плющев   

Люди и рАсТЕНиЯ
«В середине XXI века государство Путина-Медведева, так 

называемое «эффективное государство», исчерпало себя». — Так 
рассуждает один второстепенный персонаж из секретных 

служб в романе Андрея Рубанова «Хлорофилия», выпущенном в 
Москве издательствами АСТ, Астрель.

СПОНСОР РУБРИКИ

«Авант-ПАРТнЕР» поинтересовался у 
читателей, насколько с их точки зрения 

актуальна услуга «трейд-ин» и задал 
следующие вопросы:  насколько с вашей 
точки зрения услуга «трейд-ин» акту-
альна для желающих продать старый и 
купить новый автомобиль? В чём вы ви-
дите плюсы и минусы этой услуги? Если 

вы лично соберётесь менять машину, вос-
пользуетесь ли данной услугой? 

Роман Латышев, директор мотосалона 
MasterBike: 

— Услуга «трейд-ин» актуальна. На при-
мере нашего магазина, скажу, что хотя мы 
специально в этом направлении не работаем 
(только в порядке исключения), к нам часто 
обращаются покупатели с желанием приоб-
рести технику не за наличный расчёт и не 
в кредит, а по бартеру. Причём тот же ква-
драцикл предлагают поменять с доплатой 
на машину. Были случаи, когда предлагали 
даже участок земли. То есть наблюдается 
тенденция, что люди всё меньше испытыва-
ют желание менять деньги на товар  —  су-
ществует дефицит денег. В таких условиях, 
по моему мнению, любой авто или мотосалон 
должен работать по программе «трейд ин». 
Но мы, к сожалению, не имеем таких фи-
нансовых возможностей, чтобы оказывать 
эту услугу на очень выгодных для клиентов 
условиях. Здесь необходим индивидуальный 
подход, баланс интересов. 

Марина Кларисс, президент женского 
автоклуба (Кемерово) 

—  Трейд-ин всегда будет пользоваться 
спросом, несмотря на то, что у этой услуги 
есть один большой минус. Довольно часто 
можно наблюдать такую картину, когда 
человек, купив машину определённой мар-
ки, долгое время остаётся приверженцем 
какого-то конкретного брэнда. Причём, 
искренне считая, что  машины этого брен-
да  —  самые лучшие. Поэтому когда он ре-
шает приобрести новый автомобиль, то чаще 
всего он приходит в свой автосалон и выби-
рает машину полюбившегося бренда.  Либо 
он приобретает новую модель, либо такую 
же, какая была у него, но последнего года. 
Тот, кто не хочет заморачиваться продажей 
старой машины, искать покупателя, тратить 
на это время, оставляет её в автосалоне, до-
плачивает разницу наличными деньгами, 
либо на месте оформляет автокредит на не-
достающую сумму. И это очень удобно, ведь 
продажей старой машины начинает зани-
маться автосалон. Автосалон заинтересован в 
продвижении этой услуги по двум причинам. 
Они сохраняют своих постоянных клиентов, 
которые в течение всего гарантийного срока 
нового автомобиля будут как миленькие при-
езжать на техобслуживание и платить за это 
необоснованно большие деньги. Во-вторых, 
автосалон, перепродавая старую машину 
своего клиента, имеет на этом свой гешефт. 
Ведь забирая у клиента машину по трейд-
ин, автосалон никогда не предлагает за неё 
рыночную цену, за которую можно продать 
машину на авторынке, либо по объявлению 
через автомобильные сайты. И порой, раз-
ница составляет сто и более тысяч рублей. 
Поэтому тот, не хочет дарить эти деньги ав-
тосалону, продаёт старую машину сам. 

Когда-то я хотела воспользоваться этой 
услугой, но меня не устроила цена, что пред-
ложил автосалон за мою машину. Если бы 
разница была небольшой по сравнению с 
рыночной ценой, я бы воспользовалась ус-
лугой трейд-ин.

Сергей Винтовкин, индивидуальный 
предприниматель (Берёзовский)

—  Для тех, кому очень дорого время, та-
кая услуга может и нужна. Проблема в том, 
что автосалоны значительно снижают цены 
на подержанную машину в таких случаях. 
Между тем я лично с продажей своего ми-
кроавтобуса «Honda» проблем не испытывал. 
Разместил объявление на сайте, и продал 
машину буквально через несколько дней. 
Покупатель ко мне приехал из Томска. Вы-
рученные деньги я использовал в качестве 
первоначального взноса при оформлении 
кредита на новый внедорожник в одном из 
кемеровских автосалонов. Думаю, что по 
программе «трейд-ин» покупка обошлась 
бы мне дороже.

Trade-in: 
дЛЯ ТЕх, коМу ВрЕМЯ дороЖЕ дЕНЕГ

Общеизвестный факт — любой автомобилист 
мечтает продать старую машину, чтобы ку-

пить новую. на осуществление своей мечты многие 
тратят большое количество сил и времени. Ведь 
купить новую машину при наличии средств, раз-
умеется, сегодня не сложно, сложно продать ста-

рую, чтобы эти самые средства появились. В этой 
ситуации среди кузбассовцев растёт популярность 

услуги trade-in, которую предлагают последнее 
время в автосалонах. Эксперты «Авант-ПРТнЕРа» 
отмечают особую популярность такой схемы сре-

ди покупателей дорогих автомобилей. 

Среди факторов, сдерживающих развитие трейд-ин в России, 
было двойное налогообложение. Государство дважды изымало нДС 
при продаже одного и того же автомобиля. Первый раз — когда он 
сошёл с конвейера, а второй — при его перепродаже. В результате 
дилерам приходилось дополнительно включать 18% в стоимость по-
держанных машин или оформлять приобретаемый second-hand «на 
баланс» подставного физического лица. Теперь, согласно поправкам в 
налоговый кодекс РФ, вступившим в силу 1 апреля 2010 года, этот 
налог взимается только с разницы в стоимости между ценой выкупа 
и ценой новой продажи.

По материалам федеральных СМИ

туры, и ожидать, что они будут 
приобретать для перепродажи 
подержанные автомобили по сред-
ней рыночной цене просто глупо. 
Какой-то единой системы оценки 
рыночной стоимости автомобилей 
сегодня не существует. Обычно 
этим занимаются специалисты, 
которые отслеживают рынок 
и проводят соответствующую 
оценку предложенного клиентом 
автомобиля.

По словам Артёма Кузьми-
на, в упрощённой форме оценка 
многими автосалонами зачастую 
проводится следующим образом. 
По Интернету отслеживаются 
продажи и предложения автомо-
билей, сходных по своим харак-
теристикам (год выпуска, модель, 
автопробег). Вычисляется средняя 
цена, и от неё отнимается 5-7 %. 
«Этот задел необходим не только 
для того, чтобы получить маржу 
при перепродаже автомобиля, при 
этом, удовлетворив ещё ценовые 
запросы будущего её покупателя, 
но и на устранение дефектов в 
автомобиле, проведение диагно-
стики и прочее», — поясняет он.

Некоторые утверждают, что 
средняя рыночная стоимость авто-
мобиля — понятие относительное, 
и говорить о ней, как об абсолют-
ной величине, не целесообразно. 
«Например, один клиент предло-
жил нам свой Mersedes-Benz S500, 
— говорит один из экспертов. – На 
рынке за такую машину предла-
гают от 1,4 млн рублей до 2,3 млн. 
рублей. Если мы возьмём её за 
1,7 млн рублей, продать не полу-
чится, так как любой покупатель 
знает, что может найти дешевле. 
Поэтому, при назначении цены 
необходимо учитывать не только 
пробег, но и специфику региона, 
популярность в нём автомобилей 
той или иной марки. В итоге оценка 
должна быть понятной клиенту».

Эксперты убеждены, что ус-
луга trade-in будет развиваться и 
дальше. Причём существует точка 
зрения, что в сегменте дорогих ав-
томобилей это будет происходить 
точно. А что касается массового 
сегмента, здесь многое будет зави-
сеть от самих дилеров, насколько 
они готовы продвигать эту услугу, 
предлагать интересные варианты 
для своих клиентов.  Возмож-
но, что не обойдется здесь и без 
участия государства. По мнению 
Артёма Кузьмина, при продаже 
подержанных автомобилей пере-
купщиками государство теряет 
большие налоги, поэтому логично, 
что со временем в этом направле-
нии гайки будут закручиваться 
всё сильней. Соответственно воз-
можности автосалонов в этом на-
правлении возрастут. 

Максим Москвикин
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 что происходит на вашем рынке и смежных 
отраслях;

 какие изменения произошли в законодатель-
ных и нормативных актах, влияющих на ваш 
бизнес;

 кто руководит интересующими вас компани-
ями, и кто влияет на принятие решений в них;

 как увеличить эффективность бизнеса,какие 
для этого есть управленческие инструменты.

В любом отделении почты России 
по каталогу Российской Прессы: 

12203 – «Авант-ПАРТНЕР»;   
12206 – «Авант-ПАРТНЕР Рейтинг».

В агентстве ООО «урал-Пресс Кузбасс», 
тел. (3842) 58-73-70.

Телефон редакции: 
8 (3842) 585-616

www.avant-partner.ru 

Для того, чтобы быстро 
принимать управленческие 

решения и при этом допускать 
минимум ошибок – 

нужно быть хорошо 
информированным.

ПОДПИшИТЕСь  НА 
«АВАНТ-ПАРНЕР» 
И  Вы  ВСЕГДА  БуДЕТЕ  В  КуРСЕ:


